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El 26 de septiembre es un día que 
marca como el 11 de septiembre, el 
punto de inflexión o punto de quiebre 
en el quehacer político de los partidos 
políticos del país. El 26 de septiembre 
es la fecha en que un grupo de policías 
tiroteó a los alumnos de la Escuela Normal 
de Ayotzinapa por órdenes del alcalde 
de Iguala; en ese evento murieron seis 
personas, 25 resultaron heridas y 43 
fueron detenidas y entregadas al cártel 
Guerreros Unidos. La indignación ha 
llegado a los hogares no solo de los 
mexicanos sino de otras nacionalidades 
mundiales. No es el único caso de 
violencia, recordemos la matanza de los 
22 civiles en el municipio de Tlataya, 
Estado de México, que con lo ocurrido 
en la normal guerrerense nos da pie 
para asegurar que se trata de un patrón 
de violencia en México el cual acredita 
unas 22 mil personas desaparecidas 
desde la ola de violencia del narcotráfico 
desatada en 2006, en tanto otras 100 mil 
han muerto desde 2007 víctimas de la 
guerra declarada al crimen organizado. 
Aunque el procurador general de la 
República haya anunciado el arresto de 
no menos de 72 personas en relación con 
el caso de Ayotzinapa incluidos el alcalde 
y su esposa, todavía quedan muchas 
preguntas sin respuesta. Para empezar, 
¿De quiénes son los restos que se han 
encontrado en las tumbas clandestinas? 
¿Quiénes son los victimarios? ¿Cuándo 
fueron ejecutados? ¿Por qué fueron 
ejecutados? ¿Qué relación tienen 
estos restos con los desaparecidos en 
el periodo presidencial de los panistas 
Fox y Calderón? Etc. 

Hay voces acusadoras que caracterizan 
el ataque a los estudiantes normalistas 
de Ayotzinapa como un crimen de Estado. 
Y no es para menos si se tiene en 
cuenta el famoso programa de “mando 
único” sobre las fuerzas policiacas de 
una entidad, en la cual la marina, el 
ejército y las policías están coordinadas. 
¿Cómo explicar la acción bandolera de 
los policías sin el conocimiento de las 
fuerzas federales? O ¿Cómo explicar 
el bandolerismo policiaco del municipio 
sin el conocimiento del gobierno del 
estado o del mando policiaco del estado 
de Guerrero? En este sentido también 

existen muchas preguntas sin respuesta. 
Y esto es lo que irrita a la gente además 
de la indignación que ha despertado en 
la sociedad mexicana y en sociedades 
extranjeras. En su miopía política los 
funcionarios federales y dirigentes de 
los partidos políticos no consideraron 
la indignación social que provocarían 
estos lamentables sucesos de Ayotzinapa 
y Tlataya. Y como consecuencia de 
cortedad de visión se quiso utilizar el 
caso de Iguala para bajarle puntos al 
PRD, PT y MC. También se inmiscuyó 
a Andrés Manuel López Obrador. Sin 
embargo los casos Ayotzinapa y Tlataya 
fueron de tal magnitud que rebasaron 
los estrechos marcos de la vida política 
nacional y fueron objeto de preocupación 
de la Comunidad Europea y de la 
ONU, dos organismos importantes del 
Capitalismo Global al servicio de la 
Subclase Capitalista Transnacional. 

Ya lo había dicho el sacerdote y 
activista Alejandro Solalinde que los 
ataques contra los alumnos de Ayotzinapa 
constituyen un "crimen de Estado", 
así como también había acusado al 
Gobierno mexicano de hacer "montajes 
a su conveniencia" y de "administrar la 
tragedia" en su provecho electoral; en 
el mes de octubre había revelado que 
varios testigos le habían contado que 
los 43 estudiantes detenidos por los 
policías la noche del 26 de septiembre 
en Iguala, Guerrero y que habían sido 
entregados al cártel Guerreros Unidos, 
habían sido quemados. Versión que el 
fiscal mexicano hace algunos días atrás 
anunció, como versión de tres integrantes 
del grupo criminal los cuales habían 
confesado que a los estudiantes los 
mataron y quemaron para no dejar rastros. 
Sin embargo quedan sin respuesta las 
interrogantes: ¿Quiénes estaban detrás 
de los criminales? ¿Cuáles partidos y 
políticos están inmiscuidos y hasta qué 
grado? ¿La corrupción hasta que niveles 
ha alcanzado a la administración pública 
municipal, estatal y federal? ¿Cuál es 
la culpabilidad de los tres órdenes de 
gobierno, municipal, estatal y federal?  
Por esas y algunas cosas más, las 
cosas ya no serán iguales. De allí que 
Ayotzinapa represente un quiebre para 
el quehacer político del país. En fin.

DE MANTELES LARGOS… Los 
licenciados en las artes teatrales recién 
egresados de la U. de G., que hoy invitan 
de padrino al señor LAYÍN -el nomás un 
pellizquillo del pastel- por allá en terrenos 
de las ruinas de Jauja al filo de las ocho 
de la noche… -Pero no se preocupe 
habrá servicio de POLO-BUSES frente a 
la olvidada Catedral tepiqueña, desde las 
siete de las 19:00 horas, porque allá en 
aquellos lares no hay estacionamiento y 
de esta manera se evitará el hacinamiento 
de vehículos-. Entre los que recibirán su 
título se encuentran, el flamante director 
de Arte y Cultura Municipal, Luis Alberto 
Bravo, el Vate Octavio Campa Bonilla –que 
suma el enésimo título a su larga carrera 
de logros profesionales-, su brillante hijo 
Octavio Campa Hernández, y otros(as) 
que se nos escapan de la memoria en 
este momento, pero que también se 
suman a este especial acto en el que se 
escenificarán algunas hermosas piezas 
teatrales y que será un verdadero evento 
cultural que renace entre las famosas ruinas 
de Jauja y que promete ser un relevante 
espectáculo… ¡Enhorabuena para esta 
novísima generación de licenciados en 
Artes Escénicas!… ¡Hay quiir!

EL ASUNTO DE LAS OFERTAS DEL 
“BUENFIN”… Es un arma de dos filos, 
porque si bien anuncian promociones de 
escándalo comercial dando los artículos 
a precios muy bajos, por otro lado los 
reacios a este tipo de baratas –o más bien 
los comerciantes que se oponen a esta 
reducción de utilidades- arguyen que las 
ofertas son amañadas, o sea que ofrecen 
puros productos de desecho, artículos 
cháfas, ya descontinuados que deberían 
ser puestos fuera de circulación… Pero 
algunos clientes del año pasado dicen que 
son buenos y tienen garantía… Pero es 
usted quien tiene la última palabra y es 
quien decide gastar su lana –adelantada 
del aguinaldo- antes de la llegada de las 
fiestas decembrinas… Total, se guardan 
para esas fechas y asunto arreglado…

SIGUEN BASTOS CON EL ASUNTO DE 
LOS URBANOS…Algunos ciudadanos que 
rememoran años atrás, dicen que cuando 
prohibieron la circulación de los ómnibus 
citadinos por las principales calles del centro 
histórico, fue un tiempo de tranquilidad 
excepcional para los conductores de Tepic 
y para los visitantes… hoy comparan las 
calles del centro con el maregmánum de 
ciudades como Guadalajara, Monterrey 
y Puebla… Pero los invitamos a darse 
una vuelta por esas ciudades para que 
constaten que la circulación vehicular por 
los centros de esas poblaciones, se realiza 

en paz y en concordia, porque no hay 
circulación en esas rúas de los pesados 
y enormes armatostes estorbosos, ya que 
Tránsito en esas urbes, sí cumple con 
los lineamientos de la ley de circulación 
vial… No como otros…

  
A LA SEÑORA ÁGUEDA LE HACEN 

LO QUE EL VIENTO A JUÁREZ… de 
casquete corto, con el asunto de las 
próximas elecciones en la dirigencia 
sindical del SUTSEM… ya vieron, dimitió 
Luis Berúmen y le entró al quite una 
chamaca que tal vez tenga una mediana 
oportunidad, pero la verdad está muy 
verde para darle la pelea a la “dama de 
hierro”, que de siempre se la ha partido 
por su sindicato… Otra vez será… pero 
por lo pronto ¡Lideresa habemus!

 
YA NO TARDA EN REGRESAR EPN A 

SU MÉXICO QUERIDO… Pero su país ya 
no lo quiere ver en este suelo y le mandan 
recados en el Factbook diciéndole que 
se quede con su avión pero que ya no 
vuelva porque a la mejor se le enjaula 
por el asunto de los desparecidos de 
Guerrero… Pero eso sí, agregan que La 
Gaviota si tiene derecho a que venga a 
ocupar su Casita Blanca, porque le costó 
su esfuerzo de cuando era artista de la 
farándula… y no hay purrúm… Pero a 
Peña Nieto prefieren que se vaya de galán 
de telenovelas a las Islas Canarias o a 
las Fuji… ¿O fúchi?…

CAUSÓ MUCHA EXTRAÑEZA… Que 
este miércoles ciudadano las huestes de 
don Luis Bravo no le echaran crema a los 
tacos como otros días… Tal vez porque 
andaba en otros menesteres de índole 
billetero para conseguir la laniza de la 
quincena y la mitad del aguinaldo… o 
andaría por ahí en Tepito o San Juan de 
Dios, contratando nuevos artistas porque 
los espectadores se quejaron de que los 
presentados en los MC  ya están muy 
vistos… y aplaudidos… Se sugiere que 
hable con la “Voz Metálica de la Costa 
de Oro” –don Fermín Márquez Garza, 
para que resucite al “Cochinito Musical” 
que tantos lauros conquistó… o que 
reviva los Concursos de Aficionados, que 
mucho gustaron en tiempos del paisano 
Toño Chivarría… Cuestión de buscar un 
patrocinador por ahí en la Fundación 
Álica… con miras a la campaña… grande… 
Digo, si se puede…

 
Y NOS VAMOS… Con la frase del 

Cora Marismeño, que dicen pronunció 
un paisano muy encumbrado: “Si me 
han de matar mañana… que me lo vayan 
remojando…”… Y chacuírris, páisas…    

Por: Chema Narváez.

Flechas de CoraAYOTZINAPA ES 
PUNTO DE QUIEBRE

Por Octavio Camelo Romero
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Roban decenas de placas 
por mes en centro de Tepic

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un considerable robo 
de placas de vehículos se 
presenta en la zona centro 
de Tepic.

Según datos  de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal (SSPM), 
durante el pasado mes de 
octubre se conocieron 77 
reportes de extravío o robo 
de placas, mientras que en 
lo que va de noviembre ya 
sumarían más de 35.

Las cifras venti ladas 
agregan 32 casos más en 
la segunda quincena de 
septiembre pasado.

Muchos de los reportes 
ubican las calles del centro 
de Tepic como los lugares 
donde con más frecuencia 
se presentan los robos.

Fuentes de la SSPM 
indicaron que es necesario 
que de inmediato se de 
aviso a las autoridades 
correspondientes, entre ellas 
el agente del Ministerio 
Público y la dirección de 
Tránsito del Gobierno del 
Estado, con el fin de que el 
dueño del vehículo se deslinde 
de responsabilidad en caso 
de que se haga mal uso de 
las placas robadas, como 
el hecho de que pueden ser 
colocadas en carros utilizados 
para cometer otros delitos.

Por: MARIO LUNA

Estudiantes normalistas 
provenientes de normales 
rurales de Ayotzinapan, en 
el estado de Guerrero, otros 
de Michoacán y de Oaxaca, 
todos ellos pertenecientes al 
Frente Estudiantil Normalista 
Social is ta en el  País, 
concordaron en asegurar, que 
la matanza y desaparición de 
43 estudiantes de la Normal 
Rural de Ayotzinapan, en 
Iguala, Guerrero, es obra 
culpable de los narcopolíticos, 
de ahí que señalaran de 
manera directa de estos 
crímenes y desapariciones 
al Estado.

En su intervención Carlos 
Pérez Díaz, estudiantes 
normalistas de Ayotzinapan, 
demandó que la sociedad se 
sume a la exigencia de que 
aparezcan los 43 estudiantes 
desaparecidos y al castigo 
verdadero de los culpables.

Dijo que ya es tiempo que las 
autoridades federales, como 
locales de aquella entidad de 
Guerrero, presten atención a la 
serie de manifestaciones que 
ha traspasado ya a la entidad y 
al mismo país, y los presenten 
con vida, ya que mencionó que 
sus compañeros, no fueron 

víctimas de la delincuencia 
organizada, sino de las propias 
autoridades gubernamentales, 
que hoy no saben ni cómo 
hacerle para regresarlos a 
sus padres y a la normal, 
para no ser evidenciados y 
menos denunciados.

Esta atrocidad deberá de 
resolverse de manera total y 
transparente, ya que no darse 
así, los estudiantes de las 
16 normales rurales del país 
y la única normal indígena, 
corren graves peligros de ser 
atacadas con la fuerza del 
estado, para desaparecerlas 
y eso no se puede permitir.

Aseguró que la información 
que se vierte en los noticieros 
nacionales son falsos y no 
concuerdan con la realidad, 
esto porque el gobierno federal 
y estatal, informan lo que a 
su conveniencia favorecen, 
ya que su pretensión es 
deslindarse de esta matanza 
que ha estado ejerciendo 
contra estas normales rurales, 
añadiendo una vez más que 
es el propio Estado, quien los 
tienen en su poder a estos 43 
estudiantes desaparecidos.

Por su parte Car los 
Granados Torres, estudiante 
normalista rural del Estado 
de Michoacán, después de 

dar una detallada historia de 
los ataques que han sufrido 
este tipo de normales en el 
país, en el afán único de 
desaparecerlas, porque dijo 
que al gobierno no le gusta que 
el pueblo piense y que por ello 
han venido desapareciéndolas 
al quitarles los apoyos, como 
lo hizo recientemente Osorio 
Chong, cuando fungía como 
de gobernación en el Estado 
de Hidalgo y hoy que es el 
Secretario de Gobernación, 
esa política de ataque y 
masacres a estudiantes como 
medida de presión se ha 
intensificado.

Explicó que al gobierno 
federal se le hace mucho 
apoyar con 53 pesos para 
alimentación de un estudiante 
normalista rural, mientras 
que a un caballo de la policía 
montada, le cuesta más de 
250 pesos diarios, es por ello 
que dijo que estas acciones 
asesinas para atemorizar al 
estudiantado normalista rural, 
no los amedrentarán y seguirán 
en su lucha primero para 
encontrar a sus compañeros 
de Ayotzinapan y luego para 
seguirse preparando para 
llevar educación a quienes 
menos tienen y precisamente 
este es el delito que se 
cometen, enseñar a quienes 

Ayotzinapan, crímenes de 
estado: Normalistas Rurales

* Tan sólo en octubre se conocieron 77 
reportes; se sugiere la inmediata denuncia, 
para que el dueño de vehículo se deslinde 

del mal uso que pudiera dársele.

* Normalistas de Ayotzinapan, estarán dos días en la entidad, 
darán a conocer la Verdad de los hechos y no el manipuleo de 

la información por el Estado.

no saben, para que puedan 
defenderse y lógicamente 
al gobierno eso no le gusta.

El caso de Ayotzinapan, dijo 
Carlos Granados, es un hecho 
subsecuente de los muchos 
que han venido haciendo 
el Gobierno Federal, para 
atemorizar al estudiantado 
y callarlos, puesto que 
dijo, que ya en reiteradas 
ocasiones han querido dar 
“carpetazo” a estos asesinatos 
y desapariciones, al decir que 
ya los encontraron en fosas, 
para luego desdecirse, ya que 
la osamenta como las cenizas 
que se han encontrado no 
corresponden a ninguno de 
los compañeros normalistas 
desaparecidos, por ello, dijo, 
que es necesario que la 
sociedad en su conjunto se 
una a ellos apoyándolos, 
pero no de palabra, sino en 
acciones.

En estos momentos dijo el 
estudiante normalista rural de 
Michoacán, el precisamente 

el Gobierno quien juega con 
la desaparición de estos 43 
estudiantes de Ayotzinapan.

Por su parte, la joven Itzel 
Martínez, quien es estudiante 
de la Normal Rural de Oaxaca, 
junto con su compañera 
Miriam, mencionó que la 
información que se le está 
proporcionando al pueblo 
mexicano, es totalmente 
distorsionada de la realidad, 
con las fosas querían dar como 
resuelto este caso, pero nadie 
se la creyó por la serie de 
absurdos e incongruencias que 
la misma autoridad ha estado 
realizando, reconociendo que 
los estudiantes normalistas 
rurales, pertenecientes al 
Frente Estudiantil Normalista 
Rural Socialista en el País, 
temen por sus vidas y que 
en muchas de las ocasiones 
prefieren callar a morir, como 
ha venido sucediendo con 
“accidentes” fatales de sus 
compañeros durante años 
atrás.
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Fracasarán las protestas de burócratas 
porque su demanda de aumento 

salarial es muy elevada: Espinoza 

Se dice habrá una nómina 
federalizada para los maestros: 

Ignacio Langarica 
Por Rafael González 

Castillo 

Las  manifestaciones de 
los sindicalizados no podrán 
obligar a que el estado les 
proporcione un aumento  
salarial superior  al doce 
por ciento porque carece de 
dinero. Por lo  anterior los 
basificados  pueden protestar 
el tiempo que gusten. Pero 
sin violar la ley.

La exigencia de los 
burócratas  es muy elevada 
y si se atiende provocaría 
muchas dificultades  a las 
finanzas  de la entidad.

La opinión es del Secretario 
General del Estado, José 

Trinidad Espinoza Vargas.

El funcionario  asegura  que 
con base a sus posibilidades  
económicas  ya les hicieron 
algunos ofrecimientos  a  los  
representantes del  sindicato 

de la burocracia  por lo 
que espera que pronto  se 
desatore  el  asunto salarial.

Por otra parte Espinoza 
Vargas descartó que se 
vayan a incrementar  los 
precios  de los boletos del 
transporte  urbano  y dijo que 
los problemas económicos  
que  tienen los permisionarios  
lo resolverán  comprando 
por mayoreo combustible, 
llantas, refacciones, entre  
otros.

El entrevistado también 
advirtió a  quienes no respeten  
las tarifas de minibuses, 
camiones y combis   que 
las  unidades  se irán  al 
corralón.

Por Edmundo Virgen

En el Infonavit no se acostumbra 
hostigar a los acreditados quienes 
por algún motivo, ya sea por el 
hecho de estar desempleados, 
se atrasen en sus mensualidades, 
ya que la dependencia está en 
contra de este tipo de métodos 
que algunas otras instituciones 
utilizan para que las personas se 
pongan al corriente en sus pagos, 
pero en Infonavit esto no sucede, 
así lo informó la delegada de la 
dependencia en el estado, la 
licenciada Karina García España.

La funcionaria federal explicó, 
que la atención que ofrece 
Infonavit a los trabajadores es 
respetuosa, las carteras vencidas 
no se venden, al contrario la 
institución es responsable de los 
créditos hasta que el acreditado lo 
salda, o en su defecto hasta que 

el trabajador les informa que ya no 
le interesa contar con el crédito, 
pero definitivamente se procura 
evitar las malas prácticas en todo 
lo  relacionado con la cobranza.

Pero a su vez, Karina García 
España, no descartó que estas 
prácticas indignas pudieran 
presentarse en Nayarit, por lo 
que fue clara al señalar, que en 
caso de que pudieran haber quejas 
de parte de algunos acreditados, 
contra los despachos responsables 
de la cobranza, se presenten a las 
oficinas de la dependencia para 
manifestar su inconformidad y 
de esta forma se pueda proceder 
en consecuencia, porque el trato 
para todos los acreditados debe 
ser siempre respetuoso, expresó 
la entrevistada.

De igual forma, la delegada 
manifestó, que para el próximo 
año 2015 el Infonavit continuará 
con su programa de fomento a la 

construcción de más desarrollos 
habitacionales de interés social 
en el estado, siempre verificando 
que las empresas desarrolladoras 
edifiquen viviendas que cumplan 
con la norma establecida, porque 
si una finca no cumple con los 
atributos requeridos no se puede 
ejercer el crédito, si no cuenta con 
los servicios básicos apropiados 
y si además se localiza en zona 
de riesgo, no podrá ser adquirida 
por un acreditado.

Por último Karina García España 
informó, que el Infonavit también 
se suma al BUEN FIN, ya que las 
personas que se han atrasado 
en sus mensualidades tendrán 
descuentos del  40% hasta el 
65% por ciento, para esto los 
interesados en ponerse al corriente 
podrán acudir a la dependencia que 
también dará servicio los sábados 
desde las 8.00 AM.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Con la finalidad 
de prevenir lo que se pueda 
presentar el próximo año 2015, 
ya que se dice que habrá 
una nómina federalizada y 
cuestiones de ese tipo para los 
maestros, “debemos de hacer 
los esfuerzos para que esté todo 
al corriente y así evitar algunas 
situaciones incómodas, por 
eso esperamos que este 2014 
resolver todos los pendientes, 
respetando siempre los logros 
y las conquistas sindicales, 
este comité trabajó mucho para 
conciliar esta situación con las 
autoridades y reconocemos que 
hay disposición del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, del 
secretario general de gobierno 
y del secretario de educación”. 
Así lo señaló el dirigente de la 
Sección 49, del SNTE, Ignacio 
Langarica Avalos.

Agregó: “así que vamos por 
buen camino, obviamente no nos 
deja satisfechos por la situación 
que traemos de atrasos, pero 
hay que reconocer el esfuerzo 
que está haciendo el gobierno 
del estado, porque desde que 
llegamos a este comité, nos 
encontramos con que traíamos 
un rezago del ejercicio fiscal 
de una negociación local del 
2013 y lo primero que hicimos 
fue contactar con la autoridad 
para rescatar ese trato para 
poder conciliar las fechas del 
cumplimiento de las mismas, 
afortunadamente este 15 
de noviembre rescatamos 
una prestación que 
tenemos, son dos días 
dinámicos, con lo cual 
quedaría terminada la 
negociación local, por 
lo que le reconocemos 
al gobierno del estado 
su esfuerzo.

Sin embargo, una vez 
que termine aspiramos 
a que se nos cubra la 
negociación  nacional 

de este año 2014, estamos 
en buenos términos con ellos, 
reconocen que finalmente tiene 
que cubrir junto con otro concepto 
que también está pendiente que 
es carrera magisterial, pero que 
también ya se va a cubrir en 
esos términos para que también 
pudiéramos hacerlo con lo de 
este 2014”.

Por otra parte, respecto a si 
la asignación de plazas que se 
llevó a cabo antes de iniciar el 
presente ciclo escolar cubre la 
demanda, Langarica Avalos, dijo: 
“hay que entender que desde 
hace años, desde el 2009, se 
empezaron con los concursos 
de oposición y en este 2014, fue 
por una convocatoria nacional 
única y donde todas las plazas 
vacantes y ya se señalan las 
temporales, para que sea sobre 
lista de prelación, por lo que 
estos en esos términos en el 
trabajo para que los compañeros 
también estén preparándose, de 
hecho el SNTE está apoyando 
la profesionalización y estamos 
muy al pendiente de lo que se 
pueda dar y reconocer, que tal 
vez no pueda gustar en algunos 
términos, pero es algo que viene 
en la reforma educativa, pero 
donde también aspiramos a 
que se nos proporcione todo lo 
que dice la reforma, todos los 
recursos que no tenemos, la 
infraestructura que carecemos, 
las plazas que necesitamos, por 
lo que bienvenida la reforma 
en esos términos”. Concluyó. 

Hostigamiento contra acreditados deudores 
no se práctica en Infonavit: Karina García 

*De existir quejas podrán presentarlas en las oficinas para que se 
pueda proceder.
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Águeda le pide a Pepe 
Espinoza que se sume a la verde 

Por Rafael González Castillo 

El próximo martes los empleados 
del gobierno del estado se  volverán  
a manifestar en los principales 
cruceros de las calles  de la ciudad  
de cinco a siete de la noche. La 
protesta se hará para exigir que 
les den una de las  tres propuestas 
de incremento salarial que les 
hicieron el pasado 25 de octubre.

Los  basificados en los cruceros 
distribuirán volantes para que la 
población se dé cuenta lo que 
les deben.

La  titular del Sindicato Único  

de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios, Águeda Galicia 
Jiménez, afirma que saldrán a la 
calle aunque en la Secretaría de 
Finanzas se elaboren las próximas 
nóminas con un aumento del tres  
por ciento. La señora  dice  que el  
porcentaje de incremento es muy 
pequeño si se toma en cuenta el 
nuevo  presupuesto que manejará 
el  gobierno estatal para el  2015.

Con base a la información de la 
representante de los sindicalizados  
en el  presente  año al estado se 
les asignó  un presupuesto de 
casi 16 mil millones de pesos y 

* No existen condiciones para incrementar tarifas del transporte urbano, quienes lo 
hagan serán sancionados con multas que van desde los 60 a los 100 salarios mínimos.

*Señala que proseguirán las protestas los burócratas 
en Tepic aunque les den el incremento salarial del 

tres por ciento.

Por: MARIO LUNA

Los dirigentes estudiantiles 
de la Federación de Estudiantes 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (FEUAN) y la Federación 
de Estudiantes de Nayarit (FEN) 
concordaron en pronunciarse 
en que por ningún motivo se 
aceptará un incremento al 

transporte urbano, ya que eso 
lesionaría aún más la raquítica 
economía de las familias.

Las tarifas preferenciales para 
estudiantes, adultos mayores 
o discapacitados, ni para la 
tarifa general se aceptará, 
así que tanto los dirigentes y 
permisionarios del transporte 
como las mismas autoridades 
deberán de abstenerse de 
querer dar un “madruguete” 
al estudiantado, porque de 
pretenderlo se tomarán acciones 

más drásticas que el solo la 
toma de unidades.

Reconoció que el miércoles 
pasado los choferes tanto de 
combis y camiones urbanos, 
quisieron aumentar el precio de 
la tarifa, pero no lo consiguieron 
porque de inmediato fueron 
denunciados ante la Dirección 
de Tránsito del Estado, para que 
fueran detenidos y sancionados 
con 60 a 100 salarios mínimos.

La ruta TUNAY, es la principal 

infractora que ha querido 
aumentar sus tarifas, por 
ello se tienen brigadas de 
supervisión y vigilancia por 
parte de las dirigencias de la 
FEUAN y FEN, para detectar 
estas irregularidades y darles 
solución de inmediato, en este 
operativo, se han sumado 
la Dirección de Tránsito del 
Estado y la Fiscalía, en donde 
se detuvieron 15 camiones, 
en su mayoría de la ruta 
Progreso 2 y pertenecientes 
a la organización TUNAY.

 Se exhorta a la ciudadanía en 
lo general, como al estudiantado 
a denunciar estos abusos de 
inmediato ante la autoridad de 
tránsito, pero que no discutan 
con los choferes, porque en 
varias ocasiones esto ha 
originado connatos de violencia, 
por lo que solo deben tomar 
nota del número de camión, de 
la ruta y el horario aproximado 
en que sucedió dicho abuso, 
dicha denuncia la pueden 
hacer al número 133, que es 
sin costo.

están pidiendo al 
Poder Legislativo 
un aumento del 
11.12 por ciento.       

A Águeda   se 
le entrevistó en 
los anexos del 
teatro del Instituto 
Mexicano del 
Seguro Social 
d u r a n t e  l a  
distribución de las 
becas que  hizo a 
los basificados  el 
gobierno estatal. 
Por concepto de 
la ayuda los burócratas  recibieron 
casi seis  millones de pesos.

En el lugar Galicia Jiménez 
saludó al Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza  
Vargas quien estuvo en el evento 
con la representación del Ejecutivo 
Roberto Sandoval Castañeda. En el 
acto ambos personajes  sonrieron 
a carcajada  al momento de que 
la señora le pidió a “Pepe”  que 

se sume  a la planilla verde.

En el  evento la titular del 
SUTSEM advirtió que si el estado 
no les atiende  su solicitud  de 
aumento salarial que podría  ser 
de un siete por ciento  sin tomar 
en cuenta  el tres que ya disfrutan  
radicalizarán  su lucha. Pero hasta 
que pase el proceso de renovación 
de la dirigencia del gremio que 
se ha programado a finales  del 
presente mes.   

FEUAN y FEN rechazan incremento al transporte urbano

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Realizan diputados locales 
importante foro con los profesionales 

del derecho: Espinoza Martínez
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic.-En la sede del 
Poder Legislativo en 
la sala de Comisiones 
“Benito Juárez García”, 
se llevó a cabo un Foro 
con Profesionales del 
Derecho, y diputados de 
la XXXI Legislatura local, 
para recibir propuestas 
de los litigantes, y que 
contr ibuyan para la 
integración de la Agenda 
Legislativa y del Plan de 
Desarrollo Institucional 
para el periodo 2014-2017. 

El licenciado, José 
Trinidad Espinoza Martínez, 
entrevistado al respecto, señaló, 
que en primer lugar acudió 
como Presidente de Acción 
Jurídica Revolucionaria A. C., y 
como Secretario General de la 
Federación de Abogados, que 
preside Jesús Parra Altamirano, 
a invitación del Congreso 
del Estado, a través de su 
Comisión de Gobierno, que 
preside el diputado, Jorge 
Humberto Segura López, cuyo 
propósito de este foro fue 
escuchar a los Profesionales 
del Derecho, a quien valga la 
redundancia integramos el Foro 
de Abogados en el estado de 

Nayarit, para aportar propuestas 
que contribuyan positivamente 
al Poder legislativo.

I n d i c a n d o  E s p i n o z a 
Martínez, que son dos aspectos 
fundamentales en este foro, 
uno para integrar la Agenda 
Legislativa del Congreso del 
Estado en su XXXI Legislatura, 
ahora para el periodo 2014-
2017, pero al mismo tiempo para 
que sean los ejes que tengan que 
ver con el trabajo legislativo en el 
Plan de Desarrollo institucional 
del Poder Legislativo para el 
mismo periodo 2014-2017.

“Algunas fueron propuestas 
de fondo, que 
t ienen que ver 
con el Derecho 
Adjet ivo,  y  e l 
Derecho Procesal, 
part icularmente 
con Materia Civil, 
Materia Mercantil 
y Materia Penal, 
pero también se 
hicieron algunas 
propuestas para 
revisar el Sistema 
Jurídico vigente 
en la  ent idad 
para mejorar la 
calidad de esas 
normas jurídicas, 
perfeccionarlas en 
cuanto a que sean 

eficaces en los resultados 
que buscan toda norma 
jurídica, para establecer 
relaciones efectivas y 
de armonía entre los 
diferentes actores de la 
sociedad, porque en un 
estado de Derecho, todo 
se hace bajo regulación de 
una norma jurídica, tanto la 
actuación del gobernante 
como del gobernado”, 
expresó.

Y ahí nosotros como 
Federación de Abogados 
y como Acción Jurídica 
Revolucionaria A. C., 
propusimos a los integrantes 
de esta XXXI Legislatura 

suscribir un convenio, que 
nos permita  en coadyuvancia 
revisar todo el orden jurídico 
que tiene el estado de Nayarit, 
con el propósito de detectar 
las deficiencias, una de las 
vaguedades en donde su 
aspecto sancionatorio no ha 
sido eficiente y que ha permitido 
la ineficacia de la aplicación 
de la norma y hasta vamos 
a decirlo, “la impunidad” ya 
que el gobernante solo puede 
hacer lo que la ley le permite, 
mientras que el gobernador 
puede hacer lo que la ley no 
le prohíbe.        

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Durante más de la mitad de sus 
57 años, Ramón Villegas Herrera 
ha trabajado en la esquina de las 
avenidas México e Insurgentes, 
vendiendo periódicos locales 
sin falta.

Ya es parte de ese lugar, su 
tonada que anuncia el respectivo 
ejemplar. 

Sin embargo, hace más de 
un mes no tomó precauciones 
y se mojó en la lluvia en dos 
ocasiones seguidas, lo que le 
provocó una complicación de 
salud puesto que padece de 

diabetes, según cuenta.

Ello generó que durante 
una semana permaneciera 
hospitalizado y otros ocho días 
guardara reposo en su casa. 
“Los últimos días ya me andaba 
por venirme a trabajar”.

Ramón Vi l legas se ha 
convertido en el mejor vendedor 
de periódicos en Tepic.

Cuenta que en los primeros 
días que regresó a su trabajo, 
cientos de personas se detuvieron 
no sólo a comprarle un periódico, 
sino a preguntar qué había 
sucedido con él y por qué de 
su ausencia en las semanas 
anteriores. 

“Aquí estoy otra vez trabajando. 
Es algo que me gusta. Trato de 
llevarla bien con toda la gente y 
no tener problemas con nadie. 
He tratado de hacer amigos 
y me da gusto que todos mis 
clientes me hayan preguntado 
cómo sigo, cómo estoy”.

Villegas intenta llevar una 
dieta saludable y consume fruta 
mientras trabaja.

Detalla que después de tantos 
años de madrugar, todos los días 
su reloj biológico lo despierta 
antes de las tres de la madrugada. 

“El despertador lo pongo 
a las tres, pero para cuando 
suena yo ya me estoy lavando 
los dientes”.

Ramón Villegas, vendedor 
de periódicos, “aquí estoy 

otra vez trabajando”
* Un problema de salud lo obligó a 

ausentarse del trabajo y fue un gusto, 
dice, que cientos de amigos le hayan 

cuestionado su ausencia. 

EN MENSAJE ESCRITO EN PAPEL 
HIGIÉNICO, AMENAZAN  A  MAESTRO  

DE  QUINTANA ROO, SI NO PASA A 
TODOS LOS ALUMNOS DEL CUARTO 

SEMESTRE DE BACHILLERATO.

- - - - - - -                               
Fue un alumno el responsable
y por el papel que usó,
se deduce en forma viable:
"ora sí que la cagó".

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
reunió este jueves con inversionistas 
del grupo español Isolux Corsán, 
quienes mostraron interés por 
invertir en el proyecto denominado 
Puerto Nayarit, específicamente en 

infraestructura carretera.

Los empresarios de esa compañía 
global de referencia en las áreas de 
concesiones, energía, construcción 
y servicios industriales, con más de 
80 años de actividad profesional, 

mostraron sus planes de inversión 
en este magno proyecto.

Al respecto, el director general 
de Isolux Corsán, Roberto López 
Fernández, reconoció las grandes 
posibilidades de inversión que se 

ofrecen en la entidad.
“El gobernador es un gran 

impulsor de muchas ideas que 
tratan de contribuir al desarrollo 
del estado; entre esas ideas, el 
Puerto Nayarit ocupa un lugar 
prioritario y principal como motor 
económico que, desde luego, traerá 
mucha riqueza y generación de 
empleo para el estado”, afirmó el 
empresario.

La propuesta de inversión 
presentada por los españoles 
está enfocada a la construcción 
de infraestructura carretera en 
las obras del Puerto Nayarit; “es 
un proyecto muy ambicioso que 
necesita tiempo, necesita seguir 
impulsándolo, pero yo creo que, 
como todas las grandes ideas, con 
esfuerzo, será una realidad segura 
en los próximos años”, añadió.

En el tema de la seguridad pública, 
López Fernández reconoció los 
esfuerzos del mandatario estatal 
para mantener un estado seguro 
para la inversión pública y privada, 
y destacó que Nayarit es un estado 
seguro y con certeza, atractivo, y con 
un gran potencial de crecimiento.         

Como parte de las acciones 
que buscan colocar a Nayarit en 
los primeros lugares del país en 

producción de granos, el Gobierno 
de la Gente apoya a los productores 
con semilla de frijol para la conversión 

del cultivo —de 
claros a Negro 
J a m a p a — , 
b u s c a n d o 
con el lo el 
i n c r e m e n t o 
de producción 
e n  e s t a 
variedad, que 
tiene amplia 
demanda en 
el  mercado 
nac iona l  e 
internacional.

El Secretario 

de Agricultura, 
G a n a d e r í a , 
D e s a r r o l l o 
Rural y Pesca, 
Emeterio Carlón 
Acosta, dio a 
conocer que con 
este programa 
se beneficia a 
más de mil 600 
familias nayaritas dedicadas a 
la agricultura, en una superficie 
mayor a las 4 mil hectáreas, con 
la aportación de 310 toneladas 
de semilla, que logrará detonar la 
economía de las familias dedicadas 
a esta actividad.

“Estos tiros de precisión son parte 

de las estrategias que el Gobierno 
de la Gente lleva a cabo para darle 
más dinamismo al campo, y con ello 
plantear alternativas de cultivos a 
nuestros productores que el día de 
hoy no encuentran buen mercado, 
todo por buscar siempre sembrar 
lo mismo”, indicó el funcionario 
estatal.

Empresarios españoles 
se interesan en fortalecer 

el Puerto Nayarit

Productores de frijol reciben apoyo con 
semilla para la reconversión del cultivo 
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Cientos de estudiantes de la Escuela Normal Superior de Nayarit (ENSN), Normal Urbana y 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) realizaron marcha con motivo de los acontecimientos que 

se suscitaron en el estado de Guerrero con el objetivo de seguir exigiendo justicia y solidaridad 
con las familias de los 43 estudiantes desaparecidos.

José de Jesús Hernández 
Preciado, Presidente del 
Centro Empresarial de 
Nayari t  (COPARMEX), 
mencionó que el "Buen 
Fin",  considera como 
positivos los principales 
objetivos del programa, como 
son, proteger el empleo, 
reactivar el mercado interno 
y dinamizar la economía, 
además que reconoce el 

esfuerzo que se realiza 
de manera conjunta 
entre el sector privado 
y el Gobierno de la 
República y dijo esperar 
que Nayarit sea una de 
las entidades, en donde 
se vean reflejados dichos 
beneficios.

Asimismo, manifestó 
que para lograr reales 

beneficios de este programa, 
se deben realizar las compras 

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano

De acuerdo con señalamientos 
de integrantes del comité estudiantil 
de la Escuela Normal Superior 
de Nayarit (ENSN), dejaron en 
claro a través de la 
marcha que se llevó 
a cabo la tarde de 
este Jueves, que no 
necesitan de ningún 
parangón como la  
UAN o cualquier 
otra institución para 
salir a las calles y 
manifestarse bajo 
la identidad que los 
representa.

Y es que las criticas llegaron a 
oídos de estudiantes Normalistas 
a quienes se les cuestionaba por 
no haber encabezado ninguna de 
las marchas realizadas desde lo 
sucedido en el estado de Guerrero, 
fue por eso que se tomó la decisión 

de invitar a escuelas como la 
Normal Urbana y la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN) a 
sumarse a esta causa.

“ N o s o t r o s  s a l i m o s  a 
manifestarnos, no creímos 

que íbamos a tener 
esta respuesta tan 
posi t iva,  nosotros 
no necesitamos de 
otros para expresar 
nuestro repudio por 
lo de Ayotzinapa, no 
se vale que traten 
de demeritar el peso 
que tiene una escuela 
Normal Superior, no 
tiene sentido, pues la 

causa que nos une es la misma.“
En ese sentido bajo aclaraciones 

rebelaron que el motivo por el cual 
no se habían manifestado fue 
por el miedo a represalias que 
comenzó a generar sugestión entre 
Normalistas, lo que provocaba 
que los estudiantes se negaran 
a participar en las actividades 
que se realizaban entorno al 
caso Ayotzinapa.

“Ese temor que tienen todas 
las normales fue el motivos por 
el cual no salíamos a las calles, 
pero hoy salimos, hoy nos unimos 
a todas las normales de México, 
no buscamos fines políticos, ni 
de alguna otra índole, hoy nos 

Compras responsables 
para el “Buen Fin”: 

COPARMEX

Marchan normalistas de Nayarit por Ayotzinapa

en forma responsable, de 
acuerdo a su capacidad de 
compra, tanto de bienes 
como en la contratación 
de servicios, analizar y 
aprovechar promociones 
de lo que realmente sea 
una necesidad para las 
familias nayaritas, por lo 
que, "a partir de hoy y hasta 
el lunes 17, hay que hacer 
compras inteligentesa fin 
de proteger su economía", 
asentó.

El líder empresarial, 
estableció que se tiene 
información que en diversas 
entidades se ha hecho 
la recomendación a las 
empresas, a fin de que 

adelanten a sus trabajadores 
el pago de su aguinaldo; 
no obstante, aseguró que 
es una decisión voluntaria 
que deberá ser analizada, 
con base a la capacidad 
y programa financiero de 
cada empresa.

Hernández Preciado,  
cal i f icó como posit ivo 
el que año con año se 
incremente la participación 
de las empresas a nivel 
nacional y local en dicho 
programa, por lo que este 
año espera que se genere 
una dinámica económica 
mayor y en consecuencia, 
una derrama económica de 
alto impacto en todo el país.

unimos porque somos hermanos 
de sangre.“

E l  r e c o r r i d o  d u r ó 
aproximadamente alrededor de 
una hora y media, partiendo de 
la Escuela Normal Superior de 
Nayarit, hasta la plaza principal 
donde colocaron veladoras y 
lanzaron al aire globos cantoya , los 
estudiantes portaban fotografías 
de los 43 desaparecidos, mantas, 
cartelones con frases y palabras ya 
conocidas, sin dejar de mencionar 
el característico grito exigiendo 
¡JUSTICIA!

“Exhortamos a las escuelas 
privadas, a las escuelas publicas, 
a que se unan al movimiento de 
reclamo, porque precisamente tú 
me estas escuchando estudiante 
universitario, cualquiera de 
nosotros pudo haber sido, en 
nuestro estado ya vivimos distintas 
guerras, es hora de unirnos, 
evitar confrontaciones, porque 
este hecho tiene que hacernos 
uno a todos.“
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Pepe Espinoza entrega becas 
económicas a trabajadores del gobierno 

Política

Diputados reciben el informe de resultados 
de la fiscalización de la cuenta pública 2013

9

•	 El	Auditor	General	del	Órgano	de	Fiscalización	Superior,	Roy	Rubio	Salazar	entrega	
el documento al Presidente de la Comisión de Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto, 

diputado Jorge Humberto Segura López.

Tepic.- Tal como lo establece 
el artículo121 apartado A fracción 
II de la Constitución Política 
del Estado de Nayarit, y 29 
fracción  I y 50 fracción IV de la 
Ley del Órgano de Fiscalización  
Superior, este jueves en la 
Sala de Comisiones “General 
Esteban Baca Calderón”, el 
Presidente de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto, diputado Jorge 
Humberto Segura López, recibió 
de manos del Auditor General 
del Órgano de Fiscalización 

Superior, Roy Rubio Salazar,el 
informe de resultados  de la 
fiscalización  de la Cuenta 
Pública correspondiente al 
ejercicio fiscal 2013. 

Al recibir el documento, el 
legislador Jorge Humberto 
Segura López, expresó que 
al interior de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto en la Trigésima 
Primera Legislatura, procederán 
a la revisión del documento para 
efecto de emitir el dictamen 

correspondiente.
En este mismo tema, el 

diputado Segura López, hizo 
hincapié en que a partir de la 
presentación de los resultados 
de la Fiscalización del ejercicio 
fiscal 2013, el informe se 
harápúblico  por conducto de 
la páginaoficial de internet del 
propioÓrgano de Fiscalización 
Superior.

Al hacer uso de la palabra 
el Auditor General del Órgano 
de Fiscalización Superior, 

Roy Rubio Salazar, 
habló del compromiso 
cumplido al tomar esta 
responsabilidad;“un 
informe tal y como en su momento 
un servidor  se comprometió en 
este mismo  recinto al momento 
de tomar la protesta en este 
nuevo encargo para afectos de 
que pudiéramos realizar esta 
fiscalización incrementado el 
número de entes a fiscalizar, 
incrementando el porcentaje de la 
muestra a fiscalizar y desde luego 
dichos resultados señalados con 

plena imparcialidad y objetividad  
han sido plasmados el día de 
hoy en cada uno de los tomos”, 
remarcó.

De igual manera, Rubio 
Salazar, reiteró estar al pendiente 
de lo que las y los diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura consideren al 
momento de efectuar el análisis 
correspondiente.

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, encabezó la entrega de 
becas económicas a trabajadores 
del Gobierno de la Gente, como 
estímulo al desempeño académico 
de ellos y de sus hijos.

Al respecto, Espinoza Vargas 
exp resó :  “Cump l imos  o t ro 

compromiso de parte del Gobierno 
de la Gente; son mil  465 becas 
que se entregan a alumnos de los 
niveles de secundaria, preparatoria 
y profesional; son apoyos para los 
trabajadores, que integran la parte 
más importante del gobierno”.

Por este concepto, el Gobierno 
de la Gente erogó un total de 5 
millones 600 mil pesos, cifra que 
representa —en relación con el año 

anterior— un incremento del 
catorce por ciento, enfatizó.

“El acercamiento constante 
con los trabajadores y sus 
familias habla de la buena 
voluntad del Gobernador 
Roberto Sandoval, quien 
busca en todo momento que 
las finanzas alcancen para 
ir incrementando y avanzar 
en más logros”, indicó el 
funcionario.

“Sin duda, estos beneficios 
son un buen incentivo para 
los estudiantes y para los 
padres de familia; sobre 
todo, se cumple con un 
compromiso, que es lo 
más importante”, concluyó 
Espinoza Vargas.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Festival Gourmet internacional, 
posicionado en Tepic

*Este viernes a las seis de la tarde, entrada libre

Política10

El domingo 16 de noviembre 
arranca la Liga Municipal de Beisbol 

en Tepic, “Raúl Castro Valdez”
Porque comer también es 

viajar esta tarde de viernes 14 
se inaugura el Festival Gourmet 
Internacional con la presentación 
de la “Triada Gastronómica 
Nayarita” del Maestro Pedro 
Luna Jiménez en el Centro de 
Arte Contemporáneo “Emilia 
Ortiz”, ubicado en la esquina de 
Avenida México y calle Hidalgo, 
entrada libre.

El festival culinario celebra 20 
años de su realización y la quinta 
edición en la capital nayarita del 
14 al 23 de noviembre en tres 
sedes y sus chefs invitados, los 
restaurantes “Emiliano, Comida 
y Vino”; “El Quincho” y “Las 
Pampas Steak House” con David 
Cetina, Sebastián Renner y Tomás 

Bermúdez, respectivamente.

Alta cocina yucateca tradicional 
en Emiliano ubicado en la calle 
Zapata entre Zacatecas y San Luis; 
cocina orgánica en El Quincho con 
el tema “Ingredientes locales” en 
ciudad del Valle, a un costado de 
la central camionera; y cocina del 
mar a la parrilla en Las Pampas 
en avenida Insurgentes Colonia 
El Rodeo.

La fiesta gastronómica incluye 
una conferencia y cata de vinos 
con la enóloga Laura Zamora el 
sábado 15 a las siete de la noche 
en  Emiliano y el martes 18 a las 
nueve de la mañana en el salón 
La Valentina la conferencia “Los 
insectos comestibles de México” 

por el Maestro José Luis Curiel 
Monteagudo.  

Un Simposio Gastronómico 
con el tema “apoyo a productores 
loca les ,  e l  i n i c io  de  la 
transformación restaurantera” 
con el Chef Sebastián Renner, 
“Condimentos y especias de la 
cocina yucateca” con el Chef David 
Cetina y “técnicas de cocción en 
grill” con el Chef Tomás Bermúdez, 
el martes a las once de la mañana.

          
El miércoles 19, 11 de la 

mañana demostración de cocina 
en Emiliano y en la Universidad 
Vizcaya “técnicas de destace y 
cocción de una res completa” 
por el Chef Argentino Dante 
Ferrero. A las veinte horas en 
“El Quincho””, cata degustación 
de cerveza artesanal con el Chef 
Pablo Noriega, servidor certificado.

   
El jueves 20 a las 11 de la mañana 

en el “El Quincho”, demostración 
de cocina con el Chef Sebastián 
Renner, a las cuatro de la tarde en 
la UTN en Xalisco la conferencia 
“Investigación de campo para el 
rescate de tradiciones culinarias” y 
la presentación del libro “Sabores 
de Nayarit” por la Chef Alondra 
Maldonado.

Por Lourdes Huerta 

El ex diputado del Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD), Miguel Ángel Arce Montiel 
mencionó, que es muy positiva 
la visita que hicieron a Nayarit 
cuatro jóvenes normalistas de 
Ayotzinapa, Michoacán y Oaxaca, 
para que dieran testimonio de 
los hechos reales ocurridos el 
pasado 26 de septiembre donde 
desaparecieron a 43 estudiantes 
de la Escuela Normal Rural Raúl 
Isidro Burgos de Ayotzinapa 
Guerrero.

Es importante que trasmitan 
el sentimiento y dolor, las 
ansias de justicia, que tienen 
los padres de familia, como los 
compañeros estudiantes del 
pueblo de Guerrero, que les 
causo la desaparición forzada 
de los jóvenes y también dando 
una reseña de lo que ha estado 
sucediendo en las normales 
rurales.

Mencionó Arce Montiel, que 
poco a poco el sistema neoliberal 
a estado desapareciéndolos pese 
a que el campo está abandonado 

y que se requerirían más apoyo 
para este tipo de aéreas para la 
educación normal.

En su paso por esta entidad, 
ellos se llevan la solidaridad, 

De acuerdo a lo establecido en 
la convocatoria emitida el martes 
siete de octubre, el próximo 
domingo 16 de noviembre será 
inaugurada en su edición anual 
número LXVI la temporada 2014-
2015  de la Liga Municipal de 
Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ”.

La sede de este evento del 
béisbol de aficionados será el 
Campo de Béisbol Infantil de la 
Unidad Deportiva Santa Teresita 
donde se congregarán los equipos 
que participarán en esta justa 
deportiva que culminará en el 
mes de junio del año 2015.

En este acto que dará inicio a 
las 10:00 de la mañana estarán 
presentes como invitados de 
honor: Autoridades deportivas del 

estado y municipio, Deportistas 
de Antaño, Promotores, Cronistas 
Deportivos y público en general.

El programa principal 
comprende:

Desfile deportivo de equipos; 
honores a la bandera, entrega 
de reconocimientos a los 
jugadores mas destacados de 
cada una de las categorías que 
sobresalieron en la temporada 
anterior, juramento deportivo, 
declaratoria inaugural y para 
cantar el play bol de la temporada 
en mención el lanzamiento de 
la primera bola.

Serán recordados en homenaje 
postumo a don Rafael el “cuate” 
Muñoz y Ernesto Rodriguez 
recientemente fallecidos.

Pueblo de Nayarit solidario 
con Ayotzinapa: Arce Montiel

el dolor, coraje, la rabia, que 
sentimos muchos Nayaritas 
en respaldo y el apoyo con los 
padres de familia y todo el pueblo 
de Guerrero.

Si duda la Unión Popular 
Independiente (UPIN), se une 
al reclamo de estos jóvenes y 
deben de estar seguros que no 
están solos “vamos a seguirlos 
respaldando desde nuestras 
trincheras y territorios, en esta 
gran lucha que es la de transformar 
el sistema que vive actualmente 
el pueblo de México”.

A todas luces se nota que el 
gobierno quiere darle carpetazo a 
este asunto y dan a conocer una 

versión que no puede creerse, 
pensando que la gente es ignorante 
o que no siente, sin embargo su 
propósito va a ser descarrilado 
gracias a la presión internacional, 
apoyo nacional y a la fortaleza 
que están tendiendo los padres 
de familia cada vez mas.

No solo por los resultados 
científicos que han demostrado 
algunos que han revisado 
los cuerpos al no detectar 
posibilidades de semejanza 
con sus familiares y esto les 
da un aliciente más para seguir 
luchando, es por eso que nuestra 
solidaridad en las acciones que 
piensan realizar estos jóvenes 
normalistas en su paso por Nayarit.
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En el marco de la Feria del Libro el gran 
Nayar 2014 y en la XVI jornada Al Texto de la 
Universidad Autónoma de Nayarit se llevó a cabo 
en días pasado la presentación de “Formación 
de Ambientes Protectores para adolescentes 
Nayaritas” cuadernillo de apoyo de educación 
secundaria bajo la autoría de Cariño Rea 
Rodríguez,  Juan Martín Cárdenas Calva.

El cuadernillo representa una guía con datos 
específicos orientados y como objetivo para los 
alumnos para saber cómo se desarrolló en su 
ambiente, en ese instante entre niños y hombres, 
los problemas que atraviesan, pero sobre todo 
la formación educativa propiamente.

Con una aceptación del cuadernillo de trabajo, 
esta publicación ha tenido bastante aceptación, 
ya que forma parte del material lúdico para 
jóvenes de secundarias públicas y privadas. Cabe 
destacar que es el primer libro presentado para 
alumnos en todo el país, ya que en el resto de 
los estados existe solo para maestros.

A la presentación asistieron autoridades 
educativas, amigos  y familiares de la autora y 
recolectora de datos. 

11

Cariño Rea presenta 
publicación para adolescentes
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Pinta muy mal la economía para los 
productores del campo este año

13

Corrupción desenfrenada en 
el ejido de Palma Grande

* Quienes regentean la actual administración ejidal desde 
hace más de tres años no han presentan un solo corte de caja.
 * Además se hacen de la vista gorda y de los oídos sordos con 

el grave problema de los depredadores del manglar.

Por: Herminio Meza
 
Tuxpan, Nay.- ¿Y las autoridades 

apá? Esa es la pregunta que se 
hacen cientos de familias del 
poblado de Palma Grande, Municipio 
de Tuxpan, ante tanta corrupción 
desenfrenada por parte de quienes 
regentean la actual administración 
ejidal, quienes desde hace mas de 
tres años que no dan un corte de 

caja de los dineros que ingresan 
con motivo de cuotas y permisos 
para cortar en el área del manglar 
varejones de esta planta que se 
utiliza en los sembradíos y como 
leña para tatemar o zarandear 
pescado. 

Lo que más nos llamó la atención, 
fue el saqueo de mangle que están 
haciendo los depredadores de 

Redacción/
Gente&Poder Tuxpan

 
Ahora con las l luvias 

que ocasiono el huracán 
Vance y debido a la zona de 
inestabilidad que produce una 
baja presión en el Océano 
Pacifico, estas afectaron 
y seguirán afectando a los 
productores del campo, pues 
se pronostican lluvias en 
gran parte de los municipios 
que conforman el norte de 
nuestro estado.

 
Quienes se adelantaron a 

sembrar en esta temporada 
agrícola otoño-invierno lo 
perdieron todo y quienes 

siembran cada año los primeros 
días del mes de noviembre, 
las lluvias causadas por 
la zona de inestabilidad 
que afortunadamente se 
aleja del territorio Nayarita, 
esta causará algunas lluvias 
fuertes que nos atrasara a 
los productores del campo 
porque no vamos a poder 
sembrar nuestras parcelas y 
por ello nos pinta un panorama 
muy desalentador en nuestra 
economía este año, comentan 
ejidatarios del municipio de 
Tuxpan.

En lo que respecta a los 
damnificados por la pasada 
corriente del Río San Pedro, 
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Tuxpan
esa localidad con la anuencia y 
en muchas de las ocasiones con 
la indiferencia de quienes están 
regenteando la actual administración 
ejidal de Palma Grande.

Como chascarrillo u ocurrencia, 
los habitantes de esa localidad 
se preguntan, ¿y las autoridades 
apá? Lo dirán de broma, pero en 
esa localidad donde todo está 
de cabeza y en donde reina el 
valemadrismo desde hace varios 
años, no se han visto  autoridades 
de la PROFEPA, de la SEMARNAT 
o de la Procuraduría Agraria para 
que pongan orden en ese poblado.

Fue ahora en nuestro recorrido 
por esa localidad para enterarnos 
de los daños que causaron las 
lluvias a la agricultura, que nos 
enteramos que unos cuantos 
sujetos corruptos y depredadores 

del medio ambiente son los que 
están al frente de la administración 
ejidal, y aun que las autoridades 
del estado como de la federación 
conocen ya este problema de 
fondo no les han puesto un freno a 
estos burros que están afectando 
el medio ambiente y de pasadita 
se están enriqueciendo al expedir 
permisos al por mayor para que 
saqueen los manglares.

Servidos señores y ojalá que las 
autoridades pertinentes le pongan 
un hasta aquí a tanto valemadrismo 
que se vive a diario en esa localidad 
de Palma Grande, así como en el 
de Unión de Corrientes donde las 
autoridades ejidales al parecer 
están cortadas con las mismas 
tijeras.

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

se nos informó que está 
afectó a los pobladores de 
las localidades del Tecomate, 
Unión de Corrientes, Palma 
Grande, El Mezcal y las 
partes bajas de la cabecera 
municipal de Tuxpan, donde 
por cierto vimos muy activa a la 
Licenciada Angélica Sánchez 
Cervantes, diputada por este 
distrito electoral, quien estuvo 
llevando algunos víveres a 
las familias que resultaron 
afectadas, las que van a 

necesitar de más apoyos 
sociales porque algunas 
de por sí ya eran pobres y 
con esta pasada creciente 
perdieron sus pocos muebles 
que tenían, y todo se lo 
deben a los encargados de 
Comunicación Social de todos 
los niveles de gobierno por qué 
no estuvieron monitoreando 
tanto el huracán Vince como 
las crecientes de los ríos 
Acaponeta y el San Pedro 
para informar oportunamente 

a los pobladores. 
Que  les  quede  de 

experiencia a los encargados 
de Comunicación Social 
de todos los niveles de 
gobierno, ya que ellos son 
los responsables directos 
de informar a la población 
de cualquier fenómeno 
meteorológico que pueda 
afectar a los habitantes que 
viven en zonas de alto riesgo, 
como en las cercanías de 
arroyos y ríos.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

En Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
interesante sexta de Fundación 
Miramontes le quita el invicto al 
líder, del impresionante torneo 
de voleibol femenil “Senador 
Manuel Cota Jiménez”, Amigas de 
Salas, el pasado miércoles 12 de 
Noviembre del 2014, en un muy 
parejo partido correspondiente 
a  la cuarta jornada, disputado 
en las céntricas instalaciones 
de la cancha Moderna.

Con este resultado se pierde 
la magia del invicto dentro del 
torneo, por centésimas de 
ventaja en tres set Fundación 
Miramontes, el estilo similar 
obligó a las Miramontes a 

que desplegaran un excelente 
bloqueo y agresivo ataque, 
para  vencer su rival en turno, 
quienes a pesar que saltaron a 
la cancha bastante motivadas 
fueron abatidas para igualar 
puntos en la tabla general.

De esta manera ambas 
escuadras se ubican como 
serios aspirantes al título, dos 
escuelas con estilos diferentes 
pero con algo de paridad que 
puede igualar sus posibilidades 
de triunfo, no existe ninguna 
jefatura entre ambos, algunos 
aficionados comentaron que 
parecía una final anticipada 
de este torneo de todos contra 
todos patrocinado por el senador 
Manuel Cota.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
“Hay que hacer las cosas 
con pasión y devoción, 
apoyando siempre a los 
más vulnerables”, comentó 
la dinámica diputada local 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, “el 
cambio está en cada uno de 
nosotros, lo más importante 
es la actitud, si cada uno de 
nosotros abraza un valor y 
lo ponemos  en práctica a 
diario, si hacemos bien lo que 
nos toca, seremos mejores”.

La  diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, es de las que 

no le gusta criticar solo para 
denostar, le gusta la crítica 
positiva, todo para mejorar, 
es una política de trabajo, no 
le agrada la confrontación, 
le gusta hacer propuestas 
y dar ideas para que los 
criterios y las tablas de 
valores sean técnicos, no 
políticos, para que las cartas 
credenciales del servidor 
público no asuman roles 
equivocados.

Cabe señalar que Elsa 
Nayeli trata que el próximo 
año este municipio tenga la 
posibilidad de tener un trabajo 

eficiente, y que los ciudadanos 
tengan las condiciones  para 
obtener una mejor vida, con 
la exploración y análisis de 
sociabilización entre las 
fuerzas políticas y el pueblo, 
para que exista inversión 
pública que de buen desarrollo 
social y dinámico.

Zángano ex regidor dejó de ser rentable

Fundación Miramontes le quita 
el invicto a las Amigas de Salas

El cambio está en cada uno 
de nosotros: Elsa Nayeli 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Dice la gente bonita de este 
lugar que ex regidor anda 
que no lo calienta ni el sol; 
señalan que anda pidiendo 
fiado en el mercado para 
poder comer, se acabaron 
los aduladores, su descuido 
financiero lo tiene en este 
estatus tan desagradable, 
en ese sentido dicen que sus 
continuas amantes lo dejaron 

en la calle, seguramente se 
les puso de pechito.

Como es imposible defender 
lo indefendible, y ni para donde 
se pueda hacer esta tremenda 
la crisis, ni su carita de yo no 
fui, se escondía un cacique 
aldeano, un político golpeador, 
un orangután cómplice del 
saqueo municipal en tiempos 
en que no se toleran a este 
tipo de regidores agresivos 
entre miembros de su mismo 
partido, lo metieron en orden 

y valió queso.
Lo malo es que los 

comerciantes del mercado 
municipal no le fiaron, lo 
mandaron a freír espárragos, 
le dieron de dulce, chile y 
manteca, ¿que tan cierto 
será?, quien sabe. Lo que 
obliga a este regidor a dejar 
de luchar porque se está 
poniendo flaco por los juegos 
del hambre, lamentablemente 
éste zángano dejó de ser 
rentable, ni el partido ni la 
gente lo quieren.

David Salas participa en estratégica 
convención en el estado de Puebla

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Independientemente de 
diferencias ideológicas o 
partidarias, al licenciado 
David Salas le gusta y sabe 
trabajar para construir un 
mejor municipio y un mejor 
estado, para que existan 
condiciones óptimas para 
enfrentar los actuales retos 
generados por el creciente 
impacto social, cultural y 
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ambiental que ponen en desventaja 
a grupos sociales.

El jurisprudente David Salas, 
considera que la participación 
ciudadana es extremadamente 
importante, ellos tienen la visión 
diferente, que influyen en la toma 
de decisiones adecuadas, por lo 

que es necesario la actualización 
continúa para que exista mejor 
comunicación con la comunidad, 
a mayor conocimiento de hechos y 
estudios se mejoran las respuestas 
y se puede servir mejor.

Actualmente el licenciado David 
Salas, se encuentra en el estado 

de Puebla, para participar en 
importante Convención de Notarios 
Públicos, para ampliar criterios en 
estos aspectos con la finalidad de 
alcanzar nuevas herramientas que 
proporcionen el conocimiento desde 
una apropiada cultura que genere 
el equilibrio en la generación de 
riquezas y de bienestar general.
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•	 En	cuanto	a	ello,	la	titular	de	esta	dependencia,	Guillermina	Dueñas	Joya,	dijo	
que el interés de este evento es con el propósito no solo de fomentar la cultura del 
Medio	Ambiente,	sino	de		inmiscuir	a	los	jóvenes	en	esta	tarea	que	es	vital	para	que	

Compostela se mantenga como municipio saludable

*Hoy en la Casa de la Cultura

Carta enviada por un cibernauta a su 
excelencia Ludwig Von Baltazar Urzua  

Celebrara PROEPA Segundo Concurso 
estudiantil “Sobre Conciencia Ambiental

Compostela.- Por Donkey—
En punto de las 16:00 horas de 
este viernes se llevará  a cabo en 
la casa de la cultura, Guillermo 
y Gilberto Flores Muñoz, la gran 
final del segundo Concurso 
Estudiantil denominado “Sobre 
Conciencia Ambiental” cuyo 
evento es impulsado por la 
Procuraduría de Protección al 
Medio Ambiente (PROEPA) de 
Gobierno del Estado,  SEMANAY 
y el Ayuntamiento de Compostela 

en el cual participaran cientos 
de alumnos de las diversas 
escuelas de nivel básico, y 
medio superior del Municipio 
de Compostela.

En cuanto a ello, la titular de 
esta dependencia, Guillermina 
Dueñas Joya, dijo que el 
interés de este evento es 
con el propósito no solo de 
fomentar la cultura del Medio 
Ambiente, sino de  inmiscuir a 

los jóvenes en esta tarea que 
es vital para que Compostela 
se mantenga como municipio 
saludable.

En este sentido-afirmo—
la PROEPA mantiene el 
compromiso de atender aéreas 
naturales y protección de 
manantiales y para ello se 
planean estrategias para evitar 
su degradación, con acciones 
de reforestación en conjunto 

con obras de 
conservación, 
restaurac ión 
d e  s u e l o s , 
protección y 
mantenimiento para que sean 
espacios dignos para la gente.

La funcionaria destacó que 
los concursantes participaran 
con trabajos relativos al cuidado 
del medio ambiente lo cual es 
importante porque se convierten 

en difusores ante la ciudadanía, 
“Sobre la Conciencia Ambiental”  

Dueñas Joya celebró el 
interés de los cientos de jóvenes 
estudiantes en participar en 
este concurso con lo cual 
demuestran su interés por 
la preservación del entrono 
ecológico, concluyó 

A la opinión publica 
Peñita de Jaltemba, 

Nayarit. 13 de noviembre 
de 2014.

"Querido Ludwig Von Baltarin 
Urzua, no cabe duda que no 
eres persona de fiar,  si Nancy 
Medina te paso su campaña,  y 
es por eso llegaste ha regidor; 
acuérdate que buscaste ser 
candidato por todos los partidos, 
ejemplo de ello es que ni el 
delegado del PRI Alejandro 
Fonseca te quiso abrir las 
puertas”, así lo expresa de 
entrada la misiva que un 

distinguido cibernauta, envía 
al regidor de la demarcación 
numero 8 de la Peñita de 
Jaltemaba y que circula por 
Facebook.

En su escr i to nuestro 
personaje, abunda: Lograste 
ser candidato del PRS, porque 
Nancy te cedió su lugar y gracias 
a ella cobras las quincenas y 
no puedes negarlo ni pelarte 
con esta mujer que peco de 
honesta al apoyarte y aun cuando 
conviniste con ella regresarle 
los 12 mil pesos que ya había 
invertido en su publicidad de 

campaña, hoy ni te acuerdas 
de este compromiso.    

  Llegaste ha regidor  porque 
Nancy te dio su candidatura y  
solo demuestras que lo que 
más te interesa es tu bienestar 
económico, de lo contrario 
andarías de la mano del ex 
sindico llorando y diciendo que 
te han tratado mal, 

 Te recuerdo que el tiempo 
es el mejor amigo del hombre 
y tus amigos de la planilla 
blanca, sin ofenderlos, se han 
dedicado a denostar la buena 
imagen de Nancy,  diciendo que 
Freddy ocupa personal “que 
poca madre” tienen, porque 
ese local  es para personas 
con diversidad de género y  
ella es una mujer que merece 
respeto. 

Se ensañan porque la ven 
sola. Pero si tiene quien la 
defienda. En tu caso “Baltarin”  
solo te lavas las manos,  eres 
como Poncio Pilatos porque 
no quieres que te culpen de lo 
que los demás opinen, 
aún cuando les das 
carreta que nomas 
te falta una mula de 
bueyes, “discúlpame” 
solo por decir que 
no apoyaremos a 
la planilla blanca, 
hasta los perros nos 
echaron encima, que 
bueno que nos han 
inyectado y ni al ébola 
les tenemos miedo;  
así que amarra a 
tu gente, porque si 
los mordemos no 
respondemos ya 
traemos la rabia,  

pero de pensar diferente que 
ustedes. Me disculpas, tu eres 
culpable como autoridad que 
eres,  ojala que no te tropieces, 
porque si volteas para atrás  te 
vas  a caer. Aguas mi Balta.
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 Bien dice el dicho que 
dos cabezas piensan 
mejor que una, o que la 
suma de todas las partes 
siempre es mayor que 
cada una en lo individual, 
el trabajo en equipo 
es la clave para lograr 
grandes logros, dos o más 
personas o entidades 
que reúnen y trabajan 
en la misma dirección 
evidentemente lograrán 
un mayor alcance y 
resultados más grandes 
que si trabajara cada quien 
por su cuenta, pero si aun encima del 
trabajo colaborativo se reúnen dos 
partes que en lo individual habían roto 
las expectativas y trabajan en un ritmo 
muy superior que el promedio pues 
bueno el resultado no puede ser otro 
sino de una excelente dinámica de 
trabajo y beneficio para la sociedad.

 En efecto, desde hace un buen 
tiempo la Procuradora de Protección 
al Ambiente, Guillermina Dueñas 
Joya, ha hecho un trabajo espléndido 
entregando resultados magros a la 
sociedad, tanto en las campañas de 
concientización como en la persecución 
de los infractores y la asesoría a los 
ciudadanos en materia de protección 
del medio ambiente, ha sido un trabajo 
individual sólido desde donde se le vea 
pero con la reciente incorporación del 
Ing. Adahán Casas Rivas al frente de 
la Secretaría del Medio Ambiente en 
Nayarit, los resultados se multiplicarán 
exponencialmente.

 Es evidente la estrecha relación 
de trabajo que deben guardar ambos 
titulares, sus labores son realmente 
co-dependientes por lo que el trabajo 
en equipo debe ser una constante en 
todo momento, como lo está siendo 
actualmente. Por ejemplo apenas 
hace unos días el secretario del Medio 
Ambiente, Adahán Casas Rivas, y la 
procuradora de Protección al Ambiente, 
Guillermina Dueñas Joya, se dieron 
cita para en conjunto coadyuvar con 
el Patronato de Mejoras Materiales y 
Sociales de Compostela, A.C. organismos 
que permanece muy activo en el cuidado 

del medio ambiente y que tenía tiempo 
solicitando una audiencia para explicar 
las problemáticas y posibles soluciones 
que vive Compostela, como el rescate 
de espacios públicos, mejoramiento de 
vialidades, limpieza e instalación de 
contenedores de basura, entre algunos 
otros. Este acercamiento vendrá a 
ser un multiplicador del trabajo que 
realiza cotidianamente el patronato, 
pues la suma de esfuerzos de ambas 
autoridades será un motor para lograr 
gestionar un mayor monto de recursos 
ante el gobierno federal.

 Importante señalar que además de 
este trabajo en conjunto en el municipio 
de Compostela, seguramente en el 
futuro estaremos viendo mucho de 
este trabajo colaborativo por parte 
de ambas dependencias, lo cual será 
ampliamente agradecido pues Nayarit 
al ser muy rico y basto en recursos 
naturales necesita precisamente de 
esta sinergia de trabajo para permear 
en todo el estado y con toda la fuerza 
de la ley. Los recursos naturales si 
bien en su mayoría son renovables 
una sobre explotación o un negligente 
cuidado podría agotarlos.

 Afortunadamente esta dupla de 
funcionarios parece estará realmente 
al pendiente de la situación en Nayarit 
y generará grandes cambios en la 
responsabilidad medio ambiental, 
no siempre se logran reunir dos 
talentos del servicio público por lo 
que si las expectativas son muy altas 
pero seguramente al final del camino 
los resultados los sobrepasarán las 
expectativas. 

PARA EMPEZAR.......EL PRÓXIMO 
SÁBADO 15 DE NOVIEMBRE,  LOS 
CRONISTAS DEPORTIVOS DE 
NAYARIT, tendremos reunión de trabajo 
en donde se tratarán temas de vital 
importancia inherentes a la agrupación y 
uno de ellos es el análisis y la publicación 
de la Convocatoria para el relevo en la 
Presidencia del organismo......ANTONIO 
ARREDONDO BERTRAND, ACTUAL 
PRESIDENTE DE CRODENAY, aseguró 
que los términos constitucionales de 
este periodo ya fenecieron y que es 
necesario oxigenar los mandos directivos 
para que en la reestructuración se 
revitalicen  y se refuercen los programas 
que deben aplicarse para seguir siendo 
un ejemplo Nacional de trabajo, de 
organización  y de unidad........QUIENES 
YA HEMOS SIDO PRESIDENTES DE 
CRODENAY COMO MIGUEL CURIEL, 
GASTÓN HERENA MORA, JESÚS 
CEJA VALADEZ, ROBERTO ZAZUETA 
Y SU SERVIDOR, sabemos de la  alta 
responsabilidad  que es estar al frente 
de los Cronistas Deportivos de Nayarit 
y quien asuma la dirigencia debe fijar 
un rumbo definido, debe agrupar a 
quienes andan libres y de fomentar la 
unidad entre los que formamos parte......
CRODENAY ES UNA ORGANIZACIÓN 
APOLÍTICA, aunque su antecesora  
como es la Asociación Mexicana de 
Cronistas Deportivos, Sección Nayarit 
haya pertenecido a la CNOP, sector 
del PRI, ahora nuestra filiación debe 
ser única y exclusivamente con la 
comunidad deportiva, servir a todos y 
apoyar a quienes más lo necesiten.........
LAS INQUIETUDES POLÍTICAS Y LAS 
IDEOLOGÍAS PERSONALES DEBEMOS 
DEJARLA DE LADO y, quien asuma 
la Presidencia de CRODENAY debe 
trabajar de la mano con los deportistas,  
Empresarios, entrenadores, con  los 
Padres de Familia, los Promotores y claro, 
con los tres niveles de Gobierno como 
son el Federal, Estatal y Municipal, pero 
ante todo, primero están los deportistas 
y después lo demás......LA REUNIÓN 
DE CRONISTAS DEPORTIVOS SE 
LLEVARÁ A CABO el próximo sábado 
15 de noviembre a las 10:00 horas en 
las oficinas del  Gimnasio Estatal “Niños 
Héroes” allí en el Paseo de la Loma 
“Gral. Esteban Baca Calderón” y se 
convoca a todos los agremiados para 
que aporten sus ideas  para la respectiva 
Convocatoria de Elecciones.........LOS 
CORAS FC  YA TIENEN A LA VENTA 
LOS BOLETOS PARA EL PARTIDO DE 
VUELTA ANTE ALTAMIRA y la Directiva 

manifiesta que habrá promociones 
para la afición, siempre fiel, que los 
ha respaldado con su asistencia a los 
partidos anteriores......JOSÉ LUIS 
HIGUERA INFORMA QUE EL COSTO 
DE LOS PRECIOS SERAN ACCESIBLES 
para el público asistente y señala que en 
la Zona Gol el costo es de 100 pesos; 
en la Zona Preferente el valor del boleto 
es de 200 pesos; mientras que el Cora 
Bono costará 300 pesos y a los niños 
se les cobrarán 50 pesos en todas las 
zonas.....LA PROMOCIÓN PARA LOS 
FIELES AFICIONADOS consiste en 
un 20 por ciento de descuento para 
quienes presenten los dos boletos de 
asistencia a los últimos partidos de los 
Coras FC, es decir, contra Altamira y 
contra los Mineros de Zacatecas, o bien, 
presentando el Cora Bono actual o si 
compran el Cora Bono para el torneo 
de Clausura, también se les respetará 
el descuento......LOS CORAS FC tienen 
entre sus planes seguir en tierras 
nayaritas, pero también reforzarse para 
poder ascender a la Liga MX que es la 
Máxima División del Fútbol Mexicano......
POR CIERTO, LA AFICIÓN NAYARITA 
DEBE APOYAR A SUS EQUIPOS 
PROFESIONALES DE FUTBOL porque 
son el escaparate de nuestros valores 
deportivos y es la vitrina en donde las 
futuras generaciones podrán accesar 
para lograr destacar en el balompié 
profesional........TENEMOS PUES A 
LOS CORAS DEL DEPORTIVO TEPIC 
DE TERCERA Y LA LIGA PREMIER; 
tenemos al Deportivo La Mina; a los 
Lagartos de la UAN; a los Potros 
de Bahía de Banderas;  y a Xalisco 
que antes era Deportivo Las Varas, 
equipos a los que habrá que darles el 
respaldo absoluto y a los que tenemos 
que darles seguimiento para impulsar 
a la chamacada que está registrada 
por esas organizaciones ante la 
FEMEXFUT y que son auténticamente 
nayaritas, con jugadores de extracción 
de los campos llaneros pero que han 
mostrado cualidades para figurar 
en el balompié profesional.......POR 
CIERTO, es necesario que la directiva 
de esos equipos profesionales tengan 
mayor comunicación con los Cronistas 
Deportivos, para darle más difusión a 
sus acciones, porque, en lo personal, 
nunca recibo datos a mi correo que 
es jorgecasillasb@hotmail.com, quizá 
porque casi no asisto a sus partidos 
o no sé porqué, pero estamos para 
servirles y apoyarlos......Y MIENTRAS....
VEREMOS Y DIREMOS.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel Visorías

Por: Jorge S. Casillas Barajas



Viernes 14 de Noviembre de 2014

Viernes 14  de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1588

ecualaT 17

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga dio por 
inaugurado la olimpiada 
juvenil nacional deportiva en 
su etapa inicial municipal, 
todo esto sucedió el día 12 
de noviembre del 2014, a 
las 8: 30 am en la unidad 

deportiva Benito Juárez, 
Lucio Santana Zúñiga 
acompañado de su señora 
esposa la presidenta del DIF 
municipal Sandra Partida, 
el cuerpo de regidores y la 
síndico municipal, también 
se contó con la presencia 
del secretario de gobierno 
Ricardo Barraza López, José 
Huerta, secretario particular 
de la presidencia, el tesorero 

munic ipal  Juan 
Díaz, Efraín kichick 
Ceja, de eventos 
Cívicos y culturales, 
Guillermo López 
M o n t a ñ o ,  d e 
protección civi l, 
el director de la 
contraloría Marcos 
C o v a r r u b i a s , 
Guadalupe Colio 
de Oromapas, José 

López, Humberto Filippini 
Saizar, al igual que el director 
de comunicación social 
Roy Barba, el director de 
seguridad pública, Alfredo 
Arellano y del Registro Civil, 
Víctor Alcaraz Gómez, así 
como otros directores más.

Este gran evento de 

Continúa Pag.18

En Tecuala principia la Olimpiada 
Deportiva Nacional en su fase municipal 
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i n a u g u r a c i ó n  e s t u v o 
a cargo del director del 
deporte Francisco González 
Castañeda  y su personal 
auxiliar, el animador de este 
evento fue el profesor José 
de Jesús Sánchez González, 
el popular “Tibi” en este 
acto deportivo participó la 
banda de guerra municipal, 
el juramento a la bandera 
estuvo a cargo por el alumno 
del colegio Moctezuma 
Jorge Alberto Medina Meza, 
y el juramento deportivo lo 
hizo Ingrid Alejandra 
Cervantes Reyes, a 
nombre de todos los 
jóvenes deportistas 
que participan en esta 
olimpiada, enseguida 
el presidente municipal 
Lucio Santana en 
su mensaje a estos 
jóvenes deportistas 
dijo, que presidir 
este ayuntamiento 
munic ipal  es un 
honor y los convoco 

a participar en el deporte 
para la convivencia y que le 
echen muchas ganas para 
que gane el mejor, y recalco, 
que “debe prevalecer la 
unidad y el compañerismo 
entre todos los Tecualenses 
además dijo que la utilidad 
del deporte sirve en la salud 
y alejarlos de los vicios”, 
porque es una prioridad 
en este actual gobierno 
municipal y el presidente 
les prometió apoyar a los 
campeones de la etapa 

municipal para el traslado de 
la etapa estatal, o regional.

Después dar el mensaje el 
primer edil acompañado de su 

señora esposa, 
inauguró esta 
o l i m p i a d a 
nacional 2014-
2015 dando el 
saque al balón 
en el juego de 
vólibol, esta 
o l i m p i a d a 
juveni l  está 
presente en 
este municipio 
desde 1996, 
organizada y 

planeada por la comisión 
nacional del deporte- la 
(Conade) donde participan 
los 20 municipios de Nayarit, 
en esta etapa municipal 
estarán participando 16 
instituciones educativas 
de nivel medio superior 
de nuestro municipio y 
cuatro clubes deportivos, 
competirán un total de 766 
deportistas en las diferentes 
disciplinas, como serán, 
béisbol, futbol, voleibol, 
tae- kwon-do, karate-do, 
box y atletismo.
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Se integra el Comité de Planeación para 
el Desarrollo Municipal de San Blas
*Con la presencia y participación de funcionarios federales y 

estatales, se ratifica el compromiso del alcalde de trabajar en forma 
conjunta para beneficio del municipio

*Encabezado por “Layín” 

Entra INFONAVIT a “El Buen Fin”

San Blas, Nayarit.- El presidente municipal 
de San Blas, mejor conocido como “El Amigo 
Layín”, llevó a cabo la conformación del 
Comité de Planeación para el Desarrollo 
Municipal de San Blas; COPLADENAY, 
(Comité de Planeación para el Desarrollo 
del Estado de Nayarit)  a cargo del Ing. 
Armando García Jiménez, y SEDESOL 
Federal (Secretaría de Desarrollo Social), 
a cargo de la licenciada Liliana Elizabeth 
Gómez Meza, y el Director de COPLADEMUN, 
Arquitecto, Raúl García Carrillo, se declararon 

listos para trabajar de manera conjunta con 
apoyo de los Sub Comités Sectoriales y 
Sub Comités Especiales.

El día de ayer, en el auditorio de la 
Presidencia Municipal, se desarrolló el acto 
solemne de la primera reunión plenaria para 
la instalación del Comité de Planeación 
Municipal del H. XL Ayuntamiento de San 
Blas 2014-2017 con el acompañamiento de 
la escolta y banda de Guerra de la Zona 
Naval Militar.

Se contó con la destacada presencia 
de los Comisariados Ejidales de todo el 
municipio de San Blas, y con la importante 

presencia del cuerpo de Regidores y Síndico.
La diputada por San Blas, Candy Yescas 

Blancas estuvo presente en esta reunión a la 

que asistieron funcionarios 
municipales encabezados 
por el Secretario del 
Ayuntamiento, profesor, Mario Vázquez 
Flores. En representación del Ing. Armando 
García Jiménez, de COPLADENAY, se 
presentó el Ing. Luis Armando Martínez, 
y en representación del Secretario de la 
Contraloría del Estado, Mario Pacheco 
Ventura, Oscar Sandoval Ramírez. También 
se contó con la presencia del arquitecto 
García Carrillo.

Hubo Quórum legal para la instalación de 
los Sub Comités, por lo tanto, se validaron 
los acuerdos tomados.  El Subcomité de 
Desarrollo Urbano, Vivienda y Ordenamiento 
Territorial, lo presidirá como Coordinador, el 
arquitecto Luis Felipe Michel Romo; el de 
Agricultura, Ganadería Pesca y Desarrollo 
Rural, Lic. Miguel Takahashi González; el 
de Educación y Cultura, M.C. Beatriz López 
Molina; el de Comercio y Fomento Industrial, 
Lic. Juan Antonio Zambrano Parra; el del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
Arq. Salvador Parra Romano; el de Salud,  
C. Jaime Israel Mendoza Morales; el de 
Turismo, C. Rita María Esquivel Reyes; el 
de Comunicaciones y Transportes,  Víctor 
Manuel Rubio Zambrano; el de Trabajo y 

Previsión Social, Lic. Ciro Alejandro Ramos 
González. Y en los Sub Comités Especiales, 
el Ing. Antonio Rodríguez Montes, presidirá el 
Subcomité de Atención a Regiones y Zonas 
Prioritarias; el de Asistencia Social, C.P. 
María Elsa Flores Benítez; el de Deporte y 
Juventud, C. Cesáreo Rodríguez Zermeño; 
el de Desarrollo Institucional Municipal, Lic. 
Efraín García Hernández; el del Programa de 
Empleo Temporal, Ing. Ignacio Miramontes 
Zamacona;  y por último, el de Bienestar 
de la Mujer y Equidad de Género, Lic. Eva 
Beatriz Parra Segura.

El Coordinador General, y Director de 
COPLADEMUN, arquitecto, Raúl García 
Carrillo, agradeció al presidente municipal 
la confianza depositada en este gran equipo 
de trabajo y mencionó que todos tienen 
una gran misión y responsabilidad. Dijo 
que tiene muy presente la encomienda 
de “Layín”, de hacer obra para todos los 
pueblos de San Blas. Por su parte, el 
Secretario del Ayuntamiento, el Profesor, 
Mario Vázquez, destacó la importancia de 
trabajar integrados como hasta ahora, para 
beneficio de San Blas.

Con el  propósi to de ayudar 
a la economía de sus miles de 
derechohabientes, el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (INFONAVIT), estará 
participando en el denominado “Buen 
Fin”.

Todas las personas que se encuentran 
atrasadas en sus pagos y deban hasta 
5 mil pesos, pueden acercarse a pagar 
del 14 al 17 de noviembre y recibirán 
descuentos de hasta el 65 por ciento 
informó la delegada en Nayarit del 
INFONAVIT, Karina García España.

“En cuestión de la cartera vencida 
vamos a tener importantes descuentos, 
para personas que tengan pocas 
mensualidades vencidas que se acerquen 
con nosotros porque vamos a tener 
grandes descuentos, si tú tienes pocas 
mensualidades y esas mensualidades no 
llegan a más de 5 mil pesos te podemos 
hacer alrededor de un 40 o hasta un 
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65 por ciento de descuento”, detalló.

A las personas que contraten un 
crédito tradicional durante el “Buen Fin” 
se les aplicará un anticipo a capital por 
mil 500 pesos, una vez que su crédito 
esté formalizado detalló García España.

“En los créditos que se realicen y 
que se ejerzan del 14 al 17 de este 
mes, que es el Buen Fin vamos a tener 
también bonificaciones de mil 500 pesos 
en gastos de escrituración; vamos a 

tener la delegación abierta en Puerto 
Vallarta y aquí en Tepic, vamos a estar 
de 8:30 a de la mañana a 2:30 de la 
tarde”, concluyó.  

La funcionaria federal invitó a todos 
los derechohabientes del INFONAVIT a 
que acudan a las instalaciones de esta 
institución ubicadas en el fraccionamiento 
las brisas, en Tepic, o que saquen su cita 
a través de la página de internetwww.
infonavit.org.mx, o llamando al número 
01800 008-3900.
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Celebraron el día del cartero en Acaponeta 

Se registran planillas para jueces 
y Comités de Acción Ciudadana en 
comunidades y ejidos de Tecuala

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Contando con 
el apoyo de sus secretarias 
y que juntos hacen un buen  
equipo de trabajo en armonía, 
el secretario de gobierno 
municipal Ricardo Barraza 
López atendió a decenas de 
integrantes de planillas para 
renovar los Comités de Acción 
Ciudadana  de las diferentes 
comunidades y ejidos del 
municipio antes mencionado, 
este jueves varios ejidos 
con diferentes planillas se 
registraron cumpliendo con los 

requisitos que la ley municipal 
les obliga, entre ellos pudimos 
constatar el registro de la 
comunidad de Milpas Viejas, la 
Presa y muchos más, faltando 
para el día de mañana varios 
poblados pertenecientes a esta 
cabecera municipal.

Una por una de las planillas 
participantes fueron pasando 
a la oficina de Ricardo Barraza 
donde  Secretario de Gobierno 
municipal les recomendaba por 
instrucciones del presidente 
de la gente Lucio Santana 
Zúñiga, estas elecciones de 
los (CAC) deberán ser muy 

transparentes sin preferencias 
electorales, siendo la voluntad 
de los ciudadanos quienes 
decidan quienes serán sus 
representantes ante el gobierno 
de Tecuala, porque en este 
proceso no hay colores ni 
recargadas, todos cuentan y 
valen igual,  son las ordenes 
y los deseos del primer edil 
Lucio Santana para que este 
domingo se lleven a cabo las 
elecciones de los (CAC) en 
completa calma y tranquilidad 
por el bien de cada comunidad 
o ejido, además recalcó Barraza 
López que él personalmente 
estará todo el domingo en la 

presidencia para cualquier 
imprevisto que sucediera, y 

atendiéndolo para dar una 
pronta solución.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como un reconocimiento 
a la obra social que realizan los carteros 
llevando mensajes que esperan en los 
domicilios de la población, la autoridad del 
H. XL Ayuntamiento de Acaponeta realizó 
el 12 de noviembre un acto conmemorativo 
a los empleados postales en el municipio. 

El acto fue encabezado por el alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, acompañado de 
su esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar, la 
profesora Celia Villela Ruiz, sindica municipal, 
parte del cuerpo de regidores y directores de 
las diversas dependencias de la administración 
de gobierno en el municipio. 

Fue personal directivo, docentes y  alumnos 
de la secundaria Federal “Leyes de Reforma” 
quienes coordinaron el evento social de la 
mano del encargado de Educación, Festejos 
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Cívicos y Recreación del municipio, Prof. 
J. Inés Guillén Mayorquín y en el cual los 
estudiantes de las diversas 
ins t i tuc iones ent regaron 
obsequios y felicitaciones por 
su fiesta. 

En su mensaje el mandatario 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores; manifestó que el 
cartero ha jugado un papel 
muy importante en la historia 
social del país, ya que la 
necesidad de estar comunicado 
el hombre lo ha llevado a 
idear sus propios medios de 
comunicación y mejorarlos 
día con día adaptándolo a los 

cambios tecnológicos y en lo particular el 
correo que ha sido un enlace de comunicación 

fructífero para la sociedad. 
Enseguida Jorge Ulloa con la representación 

del personal de Servicio Postal 
Mexicano en Acaponeta, 
agradeció este festejo y 
reconoció que la dependencia 
siempre ha tenido el apoyo 
de la autoridad municipal 
y sobre todo el cariño y 
aprecio de  sus habitantes a 
quienes con responsabilidad 
y profesionalismo prestan su 
servicio. 

Posteriormente la autoridad 
municipal ofreció un desayuno a 
personal de Correos y la partición 
de pastel en la celebración. 
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 El Fiscal General Edgar 
Veytia informó que tres 
elementos de la Dirección 
de Segur idad Púb l ica 
Municipal de Ixtlán del Río, 
fueron detenidos y puestos 
a disposición del Ministerio 
Público, por usar sustancias 
prohibidas por la ley.

En ese sentido, el Fiscal 
explicó que la seguridad 
tiene lineamientos muy claros 
que marcan la aprobación 
del Control de Confianza 
en servidores públicos y la 
depuración de los mismos 
en sus áreas de seguridad; 
en esta ocasión los agentes  
dieron positivo en uso de 
estupefacientes.

“Todo aquel servidor 

público que trastoque la 
legalidad, será acreedor a 
las sanciones establecidas 
por la ley, en este caso 
fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio 
Público del Fuero Común, 
para rendir sus declaraciones 
correspondientes”, manifestó 
Edgar Veytia.

 
Asimismo, el Fiscal Edgar 

Veytia sostuvo que el Gobierno 
de la Gente no bajará la guardia 
en la lucha frontal contra la 
impunidad, “al contrario, se 
continuará depurando de 
malos elementos todos los 
cuerpos de seguridad en el 
estado, para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para todos”, 
puntualizó. 

Germán Almanza/Gente 
y Poder

Una persona perdió la vida 
y una más resultó lesionada 
tras un impresionante choque 
ocurrido es jueves por la tarde 
sobre el boulevard Aguamilpa, 
cerca de Vistas de la Cantera, 
en Tepic.

Cerca de las 4:00 de la tarde, 
un automóvil Jetta en color rojo 
con placas de circulación RFV-
59-51 se trasladaba desde la 
laguna de Mora hacia Tepic, 
mismo que fue impactado por 
otro Jetta color blanco con 
placas RFC-97-78, al tratar 
de accesar a la calle Villa de 
Bravo, lanzándolo hacia una 
de las banquetas.

El Jetta rojo al ser proyectado 

cayó sobre un vehículo Stratus 
color rojo con placas RFW-36-
34, el cual era conducido por 
Antonio Ramírez Contreras 
de 49 años, arrastrando el 
vehículo hasta impactarse 

contra una palmera. El 
conductor del Jetta rojo de 
aproximadamente 65 años 
falleció

En tanto que la conductora 
del Jetta blanco identificada 
como María de los Ángeles 
Cantabrana Andrade de 
33 años de edad, resultó 
lesionada y fue trasladada 
hasta un nosocomio para su 
atención médica.

Personal de SEMEFO 
y Ministerio Público, así 
como autoridades viales 
realizaron los trámites de 
Ley correspondientes

MUERE HOMBRE TRAS 
ACCIDENTE EN LA CANTERA

EN IXTLÁN DEL RÍO 3 ELEMENTOS 
FUERON DADOS DE BAJA; NO 

PASARON EL ANTIDOPING

Depura Fiscalía las direcciones de 
Seguridad Pública Municipal

* Tres elementos de la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal de Ixtlán 

del Río causaron baja inmediata y fueron 
detenidos por no cumplir los requisitos de 

ley.
* Los agentes municipales dieron positivo 
en una serie de exámenes toxicológicos, 

aplicados de manera aleatoria por la 
Fiscalía General del Estado (FGE).
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Cerca de las 7:30 de la noche de 
este jueves, el conductor de una 

motocicleta identificado como Juan 
Manuel Díaz de 21 años de edad, se 
impactó contra un repartidor de agua, 
en el cruce del Boulevard Tepic-Xalisco 
y Teneguia.

Los hechos se registraron cuando 
el motociclista circulaba de norte a 
sur en dicha zona, cuando se percató 
de la presencia de una camioneta 
repartidora de agua, que se dirigía 
en dirección a él y al intentar frenar 
derrapa impactándose contra el costado 
derecho de la camioneta.

Juan Manuel Díaz resultó lesionado 
con una herida en la cabeza, siendo 
trasladado a un nosocomio de la capital 
a recibir atención médica.

MOTOLOCO SE IMPACTA CONTRA 
REPARTIDOR DEL AGUA

IBAN POR “EL MAYO” ZAMBADA 
Y CAPTURAN A OTRO DE SUS 
HIJOS, “EL MAYITO GORDO”
La tarde del pasado miércoles 12, 

efectivos de la Marina se disponían 
a dar un golpe más al narcotráfico 
con la captura de Ismael ‘El Mayo’ 
Zambada en el estado de Sinaloa.

Sin embargo, el narcotraficante 
sinaloense, quien se quedó al 
frente del Cártel de Sinaloa tras 
la detención de Joaquín El Chapo 
Guzmán, logró escabullirse antes 
de que los marinos concretaran la 
operación que por aire y tierra se 
preparó, con el auxilio de elementos 
del Ejército mexicano, según fuentes 
del gobierno federal.

Aun así, en el operativo las fuerzas 
federales lograron la aprehensión 
de Ismael Zambada Imperial, “El 
Mayito Gordo”, hijo de El Mayo 
Zambada, en el poblado La Estancia 
de los Burgos, perteneciente a 
la sindicatura de El Salado, del 
municipio de Culiacán, Sinaloa.

Según fuentes consultadas por 
el diario local Ríodoce, “El Mayito 
Gordo” fue detenido en el interior 
de una vivienda, junto con cinco 
personas más: Ramón, amigo y 
compañero de El Mayo, Esteban, 
El Tigre, y El Pariente. Este último 
es familiar de los Zambada.

Desde las primeras horas del 
día, los pobladores de ese lugar se 

percataron del inusual movimiento de 
tropas del Ejército en el aeropuerto 
internacional de Bachigualato.

La presencia castrense también 
se notó en la zona de El Dorado, 
también bajo control del cártel de 
Sinaloa.

Helicópteros de la Marina 
sobrevolaron la zona.

De acuerdo con la información 
recabada por Ríodoce, el hijo de El 
Mayo Zambada fue trasladado al 
aeropuerto y de ahí a esta ciudad 
de México, junto con sus escoltas 
y pobladores.

Un medio hermano de Ismael 
Zambada Imperial, Serafín Zambada 
Ortiz, fue detenido en noviembre 
del año pasado en una garita de 
la frontera con Estados Unidos, 
en Arizona y está siendo juzgado 
en aquel país.

Otro medio hermano, Vicente 
Zambada Niebla, se declaró culpable 
de transportar y distribuir droga 
en los Estados Unidos y de lavar 
dinero del narcotráfico, en una 
corte de Chicago. Se espera que 
la sentencia sea dictada en los 
próximos meses.

Tras la detención de Joaquín El 
Chapo Guzmán, El Mayo Zambada, 
es la cabeza visible del Cártel de 
Sinaloa.

Germán Almanza/Gente y 
Poder

Elementos del Ejército Mexicano 
atendieron un reporte ciudadano, 
sobre un negocio que era de 
alto riesgo para los vecinos de 
la comunidad del Manguito en 
Mezcales, en el municipio de Bahía 
de Banderas, donde los ciudadanos 

reportaron que dicho negocio 
estaba cercano este a un lugar 
donde comercian pollos asados 
y una gasolinera en una zona de 
mucha movilidad ciudadana.

Ya entrada la noche, dos 
unidades militares se hicieron 
presentes en el negocio, en el que 
se anunciaba abiertamente la venta 

REVENTARON A 
COHETEROS EN BADEBA

de todo tipo de pirotecnia, por lo 
que procedieron a su revisión, el 
propietario del lugar, les mostró 
un documento que a todas luces 
no amparaba legalmente el acopio 
y la venta de los productos de 
pólvora.

Los militares revisaron el 
negocio y observaron que dentro 
de la tienda, el principal negocio 
lo era la pirotecnia, teniendo 
en exhibición en el interior del 
mostrador, cohetones de todo tipo, 
algunos de ellos extremadamente 
peligrosos para el uso de manos 
inexpertas y completamente al 
alcance de cualquiera.

Al no demostrar con documentos 
y permisos tanto federales, así 
como los permisos municipales, se 
le informó a los propietarios que 
debido a estas irregularidades, les 
sería incautada la mercancía y por 
tratarse de un delito  grave serían 
detenidos y puestos a disposición 
del agente del ministerio Público 
de la Federación, al final fueron 
tan solo tres las personas que 
fueron detenidas y una cantidad 
no determinada de artículos 
elaborados con pólvora cono base, 
los cuales se encontraban a la 
vista y desplegado en exhibición 
en todo el negocio sin tener el 
menor control de seguridad y 
expuesto a los riesgos de ser 
incendiados.

Hasta el  momento, las 
autoridades no han dado a 
conocer el monto de la mercancía 
incautada ni las identidades 
de quienes fueron detenidos 
por realizar la venta ilegal de 
pirotecnia en el municipio nayarita, 
sin contar con los permisos 
correspondientes, por lo que ya 
están siendo investigados por las 
autoridades federales.
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Se dotará de una lancha y su motor a un grupo de 
indígenas de la Presa del Cajón: Sergio González

Se reúne Fátima del Sol con 
la Delegada de Sedesol, va por 

más obra pública para 2015

*Vienen muchos recursos para los nayaritas.

La alcaldesa Fátima del Sol Gómez Montero 
y sus compañeros Presidentes Municipales 
del estado, atendieron ayer la convocatoria 
realizada por la Delegada de Sedesol en Nayarit, 
Liliana Gómez Meza, donde analizaron avance 
de obras y acciones de programas federales 
de la dependencia y evitar observaciones 
durante el próximo año.

Con la presencia de la Secretaria de 
Desarrollo Social del gobierno del estado Cora 
Cecilia Pinedo Alonso, y personal tanto de la 
delegación de Sedesol como de la Secretaría 
de Planeación Programación y Presupuesto 
(SPPP), la titular de Sedesol dejó claro que con 
esto se garantizará el respaldo total para los 

alcaldes, pues trabajando unidos se cumplirá la 
Política Social de Nueva Generación enfocada 
a las familias que menos tienen.

“Así nos han instruido tanto el presidente de 
la República como la Maestra Rosario Robles, 
pues todos buscamos un mismo objetivo que 
es el de seguir llevando beneficios a todo el 
estado, es por eso que hoy a través de estas 
sesiones le damos atención personalizada a 
cada administración para hacer un buen cierre 
de ejercicio 2014”, dijo la delegada..

Durante sesiones de aproximadamente 
una hora con cada administración municipal, 
se evaluaron temas relacionados con las 

Matrices de Inversión y Acciones del Fondo 
de Aportaciones para la Infraestructura 
Social, acciones donde participan distintas 
dependencias pero son coordinadas por la 
delegación de Sedesol, para de igual forma 
solventar la documentación en los ejercicios 
de obra dentro de los municipios.

Sin duda este tipo de encuentros en los que 

participó la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero,servirán para la planeación de obras 
del ejercicio 2015, en todas las acciones que se 
relacionan los programas federales de Sedesol 
como el de Desarrollo a Zonas Prioritarias y 
la estrategia de la Cruzada Nacional Contra 
el Hambre, para mejorar la calidad de vida de 
los que menos tienen.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Quiero decirte, que durante todo 
el año hemos estado trabajando por nuestra 
gente, no he tenido tiempo para descansar,  
y así estaremos cerrando el año, soy gente 
de retos y me da gusto servirle a la gente 
sobre todo a la que menos tiene, tal como 
de donde vengo yo, y con un sentimiento de 
ayudar de todo corazón sobre todo cuando 
visito los lugares más pobres del estado”, así 
lo manifestó en entrevista el Delegado de la 
CDI, Sergio González García.

El funcionario federal, indicó, que gracias a 
una petición formulada por la señora, Ana Lilia 
López de Sandoval, esposa del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, dirigida a nuestra 
Directora General, Nubia Mayorga Delgado, 
tengo entendido, que llegarán tres millones 
de pesos para el próximo martes o miércoles, 
para la realización de provechosos Proyectos 
Productivos, que habrán de aplicarse en varios 
municipios nayaritas.

González García, señaló, que en días pasados 
estuvo en la ciudad de México, gestionando 
la autorización de un millón de pesos, “los 
cuales aportaré para la compra de una lancha 
grande y su motor respectivo a un grupo de 
indígenas de La Presa del Cajón, para que 

puedan cruzar libremente hacía sus 
tierras de cultivo, ya que estas quedaron 
del otro lado y les sale muy caro estar 
pagando para que los crucen seguido 
para realizar sus labores, y es que al 
parecer tenían que quedarse varios 
días allá para aprovechar el tiempo y 
no les saliera caro regresar a su casa.

El titular de la Comisión Nacional para 
el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, 
aquí en el estado, dijo, que para el 24 
del presente mes estará acudiendo a 
entrevistarse con el Presidente de  México, 
Enrique Peña Nieto, para hacerle saber 
de los Proyectos Productivos, que le 
hagan llegar los alcaldes nayaritas, ya 
que en el Presupuesto anual habremos 
de solicitar un incremento más para 
mejores aprovechamientos de la gente 
que más necesita en la entidad.

Finalmente el entrevistado, indicó, 
que fueron un total de 400 viviendas 
entregadas a igual número de familias que 
la CDI gestionó para varios municipios, 
“quiero decirte, que el Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, nos pidió, 
que ninguna casa fuera de cualquier 
tipo rudimentario como de lámina de 
asbesto o madera, él nos pidió, que 
la construcción se realizara de buen 
material y con techo de concreto para 
las familias más necesitadas, así lo 
hicimos y para el próximo año vamos 
por más casas”.  
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* Debido a las lluvias, la siembra de frijol se anda 
pasando, el maíz no tiene precio: Edwin Carrillo
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Panorama incierto para los 
productores el arroz se cristalizó

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Hoy 
viernes saca el ayuntamiento 
la convocatoria para elegir 
en las comunidades a jueces 
auxiliares, delegados y comités 
de acción ciudadana. Según 
explicación que nos diera en 
entrevista el regidor albiceleste 
Ernesto Alonso.

-“Mira se estuvo haciendo 
un  análisis un estudio de la 
gestión reglamentaría sobre 
eso, ahorita se actualizo el 
reglamento de organismos 
auxiliares y autoridades ejidales 
también y luego del estudio 
del reglamento que se aprobó 
decidimos emitir la convocatoria 

hoy se puso en la mesa de 
cabildo, y hoy fue aprobada 
en todos los comités de acción 
ciudadana, también se aprobó 
la cuestión de delegados 
regionales se aprobó hoy y 
saldrá publicado mañana –hoy 
viernes-. Y si por cuestiones 
de impresión no pudiera salir 
saldría el sábado; para que la 
elección de todos los comités 
de acción ciudadana, jueces 
auxiliares y delegado municipal 
se haría el último domingo del 
mes de noviembre o sea el 
30 de noviembre”. Recalcó el 
regidor panista.

-Una pregunta final regidor, 
Javier Jamit el regidor por 
Villa Hidalgo no se encuentra 
presente pero él ha manifestado 

su inconformidad  porque sea 
la presidente municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero quien 
imponga a quienes serán el 
secretario y tesorero de la 
delegación de Villa Hidalgo, 
¿se tocó ese punto en la sesión 
de cabildo Ernesto?

-“No nos toco se tocó en la 
sesión pasada cuando se hiso 
la aprobación del reglamento 
donde ahí vieron el análisis del 
reglamento donde no aparecía 
el delegado que estuviera 
electo eligiera a su cuerpo de 
trabajo, fue una postura que 
hiso el regidor Jamit, sobre 
ese punto aquí se discutió en 
la sesión de cabildo y resultó 
a favor como se presentó en 
la mesa así como estaba y no 

incluye esa facultad del 
delegado nada más se 
elige al delegado por 
voto popular pero el 
secretario y tesorero 
va a ser puesto por el 
ayuntamiento”.

-Ernesto, los Villa 
Hidalguenses amenazan 
con venir a Santiago, a 
pronunciarse en contra de que 
les impongan funcionarios, 
¿ya está enterada de esto la 
presidenta municipal Fátima 
del Sol?

-“Desconozco si lo esté 
sabemos que hay comentarios 
en las redes sociales y que hay 
comentarios personales, pero 
no sé si ella lo sepa, pero los 

Villa Hidalguenses están en 
plena libertad de manifestarse 
de hacer cualquier reclamo, lo 
cierto es que hoy se aprobó 
el reglamento para sacar 
a las planillas que quieran 
participar en la elección de 
jueces auxiliares, comités de 
acción ciudadana, y delegados 
municipales”. Explicó finalmente 
el regidor albiazul Ernesto 
Alonso.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Nacho Vallarta, 
mi amigo personal quien es un experto en 
agricultura, me dijo alguna vez: “Mi Chema, el 
campo está tronado”; y esto queda confirmado 
porque además de los bajos precios a los 
cultivos, se agrega el mal que no permite 
sembrar el alimento básico de los mexicanos 
el fríjol en sus distintas variedades, y como si 
lo anterior fuera poco las expectativas para las 
cosechas de maíz, y frijol no son halagüeñas.

Y para hablar sobre el tema del maíz, la 
mañana de ayer entrevistamos a quien fuera 
presidente de la junta de sanidad vegetal Edwin 
Carrillo Meza, de quien me consta dos veces 
fue premiado por una empresa dedicada a la 
financiación y compra de maíz, por ser uno de 
los mejores productores del ejido de Sauta, 
con viajes con todos los gastos pagados a 
sitios de descanso como Bahía de Banderas  
y Puerto Vallarta.

-“Esta zafra se pronostican precios bajos 
en los maíces blancos y amarillos, por lo que 
muchos de nosotros y aquí me refiero a los 
productores de Sauta, de donde soy originario, 
le estamos apostando al arroz, ya que ahí hay 
un poco más de claridad para que entre más 
dinero a los bolsillos de nuestras familias”.

-Edwin, pero también en el arroz, hay 
agricultores que esta temporada debido a las 
lluvias se les cristalizó el producto debido a las 
lluvias y mucha gente se quedó sin cosechar.

-“Mira, hay mucha gente y entre esos me 
encuentro yo, que no hemos podido cosechar 
porque el tiempo no lo ha permitido ha llovido 
mucho, y debido al agua que ha caído nos 
tenemos que apurar precisamente porque 
el arroz se cristaliza y debemos de meter 

maquinas con oruga, para sacar nuestra 
cosecha y gracias a dios, está saliendo una 
buena producción comparada con otros años, 
pero ahí vamos a estar igual porque el costo 
de la trilla nos sale más cara, debido a que 
las trillas con llantas no entran a los campos 
de cultivo por lo que es necesario ponerles 
la oruga, que no es otra cosa que ponerles 
la banda en vez de llantas es algo parecido 
a lo que usan los tanques de guerra; para 
que me entiendas”.

-Edwin Carrillo, si hablamos de perdidas 
en los arroceros, ¿de que porcentaje estamos 
hablando?

-“Los arroceros estamos perdidos como con 
un 40 por ciento de la producción porque se nos 
tira mucho grano, se nos encama el cultivo y 

la trilladora nos cobra el doble, porque es una 
trilladora de banda y como es más lenta por 
consecuencia gasta más diesel, hay situación 
es debido a los aires la planta se cayó, los 
pájaros nos han pegado mucho, el costo del 
desgrane se fue a las nubes, los tiempos han 
estado muy difíciles para los productores a 
muchos compañeros los tiempos se les fueron 
para sembrar frijol, yo veo un panorama muy 
complicado necesitamos que trabajemos con 
un estudio de mercado para ver qué es lo que 
se debe de hacer para ser certeros y que les 
vaya bien a los productores”.

Y pues después de este diagnostico certero 
y oportuno de parte de Edwin Carrillo, no 
nos queda –me incluyo- pedir el apoyo del 
Chapulín Colorado, ya que el campo esta 
súper tronado. 

Hoy saca el Cabildo la convocatoria para elegir Comités de 
Acción Ciudadana, Jueces Auxiliares y Delegados Municipales


